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П
редседатель правительства Свердловской области, секре
тарь политсовета регионального отделения Всероссийской 
политической партии «Единая Россия» Алексей Воробьев, 
первые заместители председателя правительства Свердловской 

области Галина Ковалева и Владимир Молчанов 30 сентября в 
Верхней Пышме приняли участие в выездном заседании рабочей
группы Президиума Генерального совета Всероссийской полити

ческой партии «Единая Россия» по 
подготовке VII Съезда «Единой Рос
сии», который состоится в Екатерин
бурге 2 декабря 2006 года.

Председательствовал на заседа
нии член Президиума Генсовета 
партии, глава комитета Госдумы РФ 
по промышленности, строительству 
и наукоемким технологиям Мартин 
Шаккум.

Мешок с деньгами
— не наследство...
Открывая заседание, он напом

нил его участникам повестку пред
стоящего съезда — «Стратегия 
развития промышленности Урала 
и Западной Сибири». Мартин 
Шаккум отметил, что в состав их 
рабочей группы вошли депутаты 
Государственной Думы, члены Со
вета федерации РФ, заместитель 
полпреда президента в Уральском 
федеральном округе, председа
тель правительства Свердловской 
области, руководители комитетов 
Торгово-промышленной палаты 
Российской Федерации, Россий
ского союза промышленников и 
предпринимателей. В качестве эк
спертов привлечены представите
ли федеральных органов исполни
тельной власти, Российской ака
демии наук. В плане рабочей груп
пы предусмотрены три выездные 
заседания.

Накануне члены рабочей группы 
посетили международный терми
нал в аэропорту «Кольцово», 
Уральский завод железнодорож
ного машиностроения и ОАО 
«Уралэлектромедь». Как отметил в 
своем вступительном слове Мар
тин Шаккум, металлургия, маши
ностроение, энергетика и транс
порт - четыре ключевых отрасли 
экономики Урала. «Для России 
Урал исторически выступал локо
мотивом промышленного и эконо
мического развития. Уральский 
федеральный округ, в котором про
живает чуть более 8 процентов на
селения страны, производит 16 
процентов внутреннего валового 
продукта страны и дает почти 
треть налоговых поступлений в фе
деральный бюджет, прежде всего 
— от нефтяных и металлургических 
компаний», — подчеркнул Шаккум.

По мнению руководителя рабо
чей группы, основная проблема 
дальнейшего развития промыш
ленности Уральского региона — 
это истощение минерально-сырь
евой базы его металлургического 
комплекса. «Предприятия черной 
металлургии Урала обеспечены 
собственным сырьем только на 10 
процентов, истощена и сырьевая 
база для производства меди, по 
объему которой Урал уступает 
только Норильску», — заметил де
путат.

Мартин Шаккум рассказал о 
ходе разработки региональной 
программы «Урал промышленный 
- Урал Полярный». По его словам, 
воплощение этой программы 
обеспечит создание на Северном 
Урале новой сырьевой базы желе
за, хрома, марганца и меди. Для 
освоения данного региона необхо
димо прежде всего строительство 
железной дороги «Полуночное— 
Обская» протяженностью 800 км 
(стоимость 53 млрд, рублей), авто
магистралей «Тюмень—Салехард» 
и «Ивдель—Ханты-Мансийск», ко
торые пройдут вдоль восточного 
склона Уральских гор. Это позво
лит локализовать участки с ресур
сами рудных ископаемых, пред
ставляющие интерес для инвесто
ров, и выставить их на аукцион. 
Новая железная дорога позволит 
втрое сократить «плечо перевозки» 
на Центральный Урал более 20 
миллионов тонн рудного сырья, а в 
дальнейшем — многих миллионов 
тонн коксующихся углей Воркутин
ского бассейна. Кроме того, маги
страль свяжет уральские центры 
машиностроения и трубной про
мышленности с перспективными 
районами газодобычи на Ямале.

Важным фактором, ограничи
вающим развитие региона, счи
тает Шаккум, является электро
энергетика. «Учитывая, что на 
Южном Урале сосредоточены ос
новные предприятия атомной 
промышленности, акцент в долго
срочной перспективе следует сде
лать на развитии атомной энерге
тики. Необходимо сконцентриро
вать средства на достройке 4-го 
реактора Белоярской АЭС, раз
витии атомной энергетики на бы
стрых нейтронах», — считает ру
ководитель рабочей группы.

Депутат напомнил: в проекте 
бюджета на 2007 год на эти цели 
предусматривается выделение 
около 5 млрд, рублей. «Учитывая, 
что возведение новых атомных ре
акторов — процесс долгий, — до
бавил он. — в среднесрочном раз
витии энергетики следует ориен
тироваться на строительство га
зотурбинных станций».

Как заявил Мартин Шаккум, к 
сожалению, сегодня многие на
правления региональной програм
мы «Урал промышленный — Урал 
Полярный» реализуются только 
региональными властями, поэтому 
не имеют привязки к федераль
ным стратегиям и программам, а в 
результате — к бюджету. «Тем не 
менее значение и содержание 
этой программы имеет общефеде
ральный масштаб. Значит, следует 
поставить вопрос о необходимости 
повышения статуса программы до 
федеральной»,— подчеркнул депу
тат Госдумы РФ.

Впрочем, и до того как это про
изойдет, считает руководитель ра
бочей. группы, следует использо
вать имеющиеся возможности и 
весьма немалые ресурсы. «Проек
ты, необходимые для возрождения 
промышленности Урала, как ника
кие другие отвечают целям и зада
чам Инвестиционного фонда», — 
отметил М. Шаккум. По его словам, 
«необходимо максимально ис
пользовать возможности режима 
особых экономических зон для тех
нологического прорыва в сфере 
машиностроения».

Один из таких проектов извес
тен — так называемая Титановая 
долина в Верхней Салде. Необхо
димо в максимально сжатые сро
ки организовать глубокую прора
ботку этих проектов, считает депу
тат, чтобы обеспечить успех в кон
курсах на получение средств из 
Инвестфонда. «Все то, что мы об
суждаем сегодня и собираемся 
в дальнейшем отразить в виде 
стратегии промышленного разви
тия, есть не что иное, как нацио
нальная промышленная полити
ка», — заявил Мартин Шаккум.

Руководитель рабочей группы 
напомнил, что «промышленной по
литики, как известно, без финан
совой поддержки не бывает». 
«Мы, депутаты Государственной 
Думы РФ, часто слышим от прави
тельства, что огромные средства, 
поступающие в бюджет, необхо
димо размещать в акции иност
ранных предприятий или склады
вать в копилку для будущих поко
лений. У депутатов Государствен
ной Думы позиция иная: оставить 
будущим поколениям мы должны 
не мешки с деньгами, а благоуст
роенную страну, работающие 
предприятия, развитую соци
альную сферу — все то, без чего 
Россия не может называться мо
гучей державой», — подчеркнул 
Мартин Шаккум.

На повестке 
дня — наше 

здоровье
Губерна тор Свердловской 

области Эдуард Россель рас
поряжением Президента Рос
сийской Федерации Владими
ра Путина от 29 сентября 2006 
года введен в состав президи
ума Государственного совета 
Российской Федерации.

Очередное заседание прези
диума Госсовета под председа
тельством главы государства 
прошло 2 октября в Кургане. На 
заседании рассмотрен вопрос «О 
развитии здравоохранения на 
региональном и муниципальном 
уровнях». Для участия в этом за
седании Эдуард Россель пре
рвал на один день отпуск, предо
ставленный для участия в выбо
рах депутатов областной Думы 
Законодательного собрания 
Свердловской области.

О
бщая сумма долга предприятий ЖКХ об
ласти перед ОАО «Свердловэнергосбыт» 
составила 350 миллионов 658 тысяч рублей, 
сообщили в предприятии. Только за семь ме

сяцев этого года долг энергетикам вырос на 
68 процентов.

Нет тепла без денег
Уже весной, в конце прошлого отопительного се

зона, руководители «Свердловэнергосбыта» нача
ли готовиться к нынешней зиме. В течение летних 
месяцев они провели совещания с главами про
блемных муниципальных образований и руководи
телями жилищно-коммунальных служб. Составили 
графики реструктуризации задолженностей по оп
лате электроэнергии и получили гарантийные

письма о погашении долгов. Часть должников на
чала расплачиваться: например, МУП ЖКХ Ту
ринского района «Ермак», у которого долг достиг 
2 миллионов 35 тысяч рублей, перечислил энерге
тикам первую сумму в миллион рублей, и теперь 
все 11 котельных там работают в полном объеме.

По-иному дело обстоит в Ивделе и Новой Ляле. 
Перед новым отопительным сезоном руководители 
ЖКХ накопили долг более девяти и четырех милли
онов рублей соответственно. Но они отказались ис
кать компромисс с энергетиками и самовольно 
включили свои котельные. За нарушение закона 
должников ждут немалые штрафные санкции. ОАО 
«Свердловэнергосбыт» покупает электроэнергию 
на оптовом рынке, а не производит ее. Поэтому нео
плата потребителями этой продукции не дает воз
можности ее покупать в дальнейшем — не на что.

Любовь ГОРИНА

Мешает непогода
ИРБИТ. Здесь практически завершилась уборочная кампания. По словам начальника Ирбитского 

управления сельского хозяйства Михаила Терских, на полях картофеля осталось полгектара, а овса, яч
меня и пшеницы — меньше тысячи гектаров. Через пару дней, когда погода наладится, уборочные рабо
ты возобновятся. Михаил Аркадьевич также добавил, что местные сельхозпредприятия выращивают в 
основном зерновые и картофель, а другие овощные культуры можно встретить только на частных приуса
дебных хозяйствах.

Ольга СЕМЕНОВА

В
первые, пожалуй, за всю историю открытого фестиваля 
документальных фильмов «Россия», которому насчитыва
ется уже 17 годков, не было проблем с местами. Кинокон
цертный театр «Космос» вместил всех желающих попасть на 

церемонию открытия — и тех, что пришли с пригласительными 
билетами, и тех, что пробрались альтернативными способами 
(например, по журналистским удостоверениям). И тем не ме
нее огромный зал оказался наполненным под завязку.

Шевчук
помог

Подводники 
под полюсом

ЕКАТЕРИНБУРГ. Атомная подводная 
лодка «Екатеринбург», над которой с 
1999 года шефствует Свердловская 
область, приняла участие в масштаб
ных военных учениях ВМФ России на 
Севере и Дальнем Востоке.

Половину дней из месячного плаванья в 
море она находилась подо льдами в райо
не Северного полюса, оттуда с нее был ус
пешно произведен запуск баллистической 
ракеты. По окончании учений часть офице
ров представлена к правительственным 
наградам. В боевом походе также участво
вала подводная лодка «Верхотурье».

Министр обороны РФ Сергей Иванов, 
как сообщили в департаменте информаци
онной политики губернатора области, по 
телефону лично поблагодарил Эдуарда 
Росселя за поддержку флагманов подвод
ных ракетоносцев Северного флота. Губер
натор в ответ пообещал и дальше оказы
вать помощь по улучшению условий жизни 
и быта их экипажей.

Светлана БОЯРСКИХ

открыть «Россию»
ВЧЕРА СТАРТОВАЛ САМЫЙ ИЗВЕСТНЫЙ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ФЕСТИВАЛЬ

На пороге совершеннолетия 
«Россия» полна традиций. Тради
ционно стучали колеса железнодо
рожного состава в видеозаставке, 
традиционно оживлять официаль
ную часть пригласили высоко
классного артиста (в этот раз —- 
«электрического» скрипача Леони
да Элькина). Который год подряд 
— а значит, тоже уже традиционно 
— церемонию открытия вела заме
чательная актриса театра драмы 
Ирина Ермолова (помогал ей нынче 
актер Новосибирского академи
ческого молодежного театра «Гло
бус» Александр Варавин). А вот от 
традиции торжественного подъема 
флага отказались. Вместо этого 
директор фестиваля Георгий Нега- 
шев разрезал красную ленту, из
влеченную им из потайного карма
на пиджака с ловкостью фокусника.

Ведущие зачитали приветствие 
председателя Российского союза 
кинематографистов Никиты Михал
кова. Заместитель министра культу
ры Свердловской области Петр 
Стражников отметил, что «Россия» 
— особое событие в жизни области. 
Председатель жюри режиссер 
Александр Митта напомнил о высо
кой репутации смотра, «показываю
щего страну без гламурного теле
глянца». Георгий Негашев сообщил 
о том, что нынешний фест богат на 
юбилеи — 100 лет классику кинодо
кументалистики Роману Кармену, 80 
лет замечательному режиссеру, по
бедителю самой первой «России» 
Герцу Франку (на очередную «Рос
сию» юбиляр прибыл провести ма
стер-класс в рамках семинара), 80 
лет Государственному архиву кино

фотодокументов. «И 100 лет Шоста
ковичу, чья музыка звучит в нашем 
фильме», — добавил чуть позже ре
жиссер и актер, автор бессмертно
го «Белорусского вокзала» Андрей 
Смирнов.

«Наш фильм», о котором говорил 
Смирнов, — это 10-серийный се
риал «Свобода по-русски», расска
зывающий об истории российско
го парламента (тоже отметившего в 
этом году столетие). А попутно зас
тавляющий поразмышлять, почему 
период относительной свободы за
канчивается в России жесточай
шим закручиванием гаек, почему 
во все исторические периоды так 
нетерпимы к свободе собственного 
народа правители российские и 
нужна ли русскому человеку свобо
да вообще.

Вместе с Андреем Смирновым 
этот горемычный проект (сериал 
снят для телеэфира, но отторгнут 
всеми центральными каналами) 
представлял рок-музыкант Юрий 
Шевчук. В «Свободе по-русски» он 
— Рассказчик, озвучивающий 
«текст от автора». Его сильный, с 
хрипотцой, голос на церемонии от
крытия прозвучал и в более при
вычном качестве — передав «при
вет из Питера», Юрий Юлианович 
исполнил под гитару несколько 
своих песен, чем привел зал в пол
ный восторг!

Так фестиваль получил энергич
ный, драйвовый (и весьма свобо
домысленный) зачин, и энергетику 
эту, будем надеяться, сохранит до 
самого финала.

Антон КАПТЕЛОВ 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

• ни о ЛА
4 октября

Переменная облачность, 
возможны осадки.

Атмосферное давление — 
739—741 мм рт. ст.

Любые частные объявления

■ I <
»o те». 371-38-75 с 10.00 до 13.00
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Что услышал «Олимп»...
ГУБЕРНАТОР ЭДУАРД РОССЕЛЬ ВСТРЕТИЛСЯ С ЖИТЕЛЯМИ ПОСЕЛКА КОМПРЕССОРНЫЙ И РАССКАЗАЛ ИМ О ТОМ, ЧТО БУДЕТ ЗАВТРА

Генеральный директор 
ООО «Уралтрансгаз» 

Д.Д.Гайдт (слева) 
знакомит мэра Екатеринбурга 

А.М. Чернецкого 
с планом строительства 

КСК «Олимп»

О Свердловской 
области

— Чтобы яснее понять, к чему 
нам стоит стремиться, надо по
мнить, откуда мы пришли, — гово
рит губернатор залу. — Новая ис
тория области началась в 90-е 
годы, когда страны, которую мы 
знали, неожиданно не стало. Я был 
в марте 1990 года избран предсе
дателем облисполкома и как руко
водитель получил очень тяжелое 
наследство. Города и районы об
ласти снабжались продуктами пи
тания по карточкам. Область была 
«закрытой». Иностранец, если и 
мог здесь появиться, то только в 
сопровождении офицера госбезо
пасности, получив огромную кучу 
разрешений, путешествовать 
только по строго оговоренному 
маршруту.

Начался процесс смены эконо
мического строя. Шел он, к сожале
нию, по самому бесчеловечному 
сценарию. Мы были просто броше
ны. Государство отказалось от уп
равления собственностью и ликви
дировало все госзаказы. Предпри
ятия остались без работы и без уп
равления. Реформировать эконо
мику, оставаясь в засекреченном 
положении, было невозможно, и в 
первую очередь я предпринял шаги 
к «открыванию» региона для всего 
мира. И за полгода добился приня
тия постановления о рассекречива
нии Свердловской области и раз
решения торговать на внешних рын
ках. Сперва не более пяти процентов 
от объема произведенной продук
ции. Я тогда начал ездить по всему 
миру, рассказывая о нашей облас
ти. Мне просто не верили.

Не верили, что за Уралом может 
быть столь развитый регион. А мы 
между тем потенциально самый 
мощный промышленный регион в 
России. И вот этот регион факти
чески остался без работы. Так, 
Уралвагонзавод, производивший 
до 90-х годов, кроме вагонов, по 
2000 танков в год, остался без за
каза. Совсем. А это почти 60 тысяч 
человек. И сегодня внутренний ры
нок страны не востребует в полном 
объеме всю продукцию, которую 
мы производим. Она идет на экс
порт. В прошлом году все наши 162 
тысячи предприятий выпустили 
продукции на 500 миллиардов 
рублей. Из них 260 миллиардов мы 
поставили за пределы России. 
Внешнеторговый оборот состав
ляет девять миллиардов долла
ров. На первом месте США. У нас 
открыты представительства трех
сот крупнейших компаний, иност
ранные банки, генеральные кон
сульства многих стран, аэропорт 
«Кольцово» стал международным.

Второй задачей было провести 
приватизацию в кратчайшие сро
ки. Далеко не все новые собствен
ники оказались добросовестными 
хозяевами, но у нас, у органа госу
дарственной власти, не было вы
бора. Нам нужно было иметь на 
каждом предприятии конкретного 
собственника, с которым уже мож
но строить какие-то отношения. 
Один их результатов сказался сра
зу: приватизированная система 
торговли позволила нам отказать
ся от карточек.

В стране не было политики раз
вития промышленности. Нет ее, 
кстати, и сегодня. Поэтому мы сво
ими силами разработали «Схему 
размещения производительных 
сил до 2015 года», которая, в част
ности, предполагает увеличение 
производства к 2010 году в два 
раза, а к 2015 году — в три-три с 
половиной раза.

Первые инвестиции в реальный 
сектор экономики пошли в 1996 
году. Всего десять миллионов дол
ларов. Это была первая ласточка. 
Это означало, что появились люди, 
которые стали верить в нашу об
ласть. В прошлом году мы вышли 
на объем инвестиций в пять мил
лиардов долларов.

В результате мы сегодня по 
объемам производства стоим на 
третьем месте в России после 
Москвы и Тюменской области. 
Причем у нас первое место зани
мает не сырье, как в Тюмени, а уже 
продукция переработки. По про
изводству наукоемкой продукции 
мы на первом месте.

Параллельно мы занимались 
социальными проблемами. В час
тности, принимали свои програм
мы в сфере здравоохранения. Для 
нас самыми опасными заболева
ниями были онкология (от рака 
умирал каждый четвертый чело
век), сердечно-сосудистые забо
левания, почечные заболевания, 
лейкоз крови у детей... Мы решали 
эти проблемы год за годом. В пер
вую очередь — за счет внедрения 
новых технологий. В Екатеринбур
ге строились современные меди
цинские центры. В частности, он
кологический центр на пять тысяч 
операций в год. В результате 
смертность по онкологическим за
болеваниям сократилась с 17,6 
процента до 6,8 процента. Более 
того, система диагностики в обла
сти построена так, что, проводя 
медицинское обследование, чело
века обязательно проверяют еще и 
на рак. Таким образом ежегодно 
выявляется до 17 тысяч человек. 
Многих удается «захватить» на за
чаточной стадии.

То же самое и с сердечно-сосу
дистыми заболеваниями. Когда 
мы приступили к реализации этой 
программы, в области было шесть 
тысяч человек, нуждавшихся в опе
рации на сердце. А технологии не 
было. У нас было два варианта: 
либо брать очень дорогой проект 
(одна операция за рубежом стоит 
25 тысяч долларов) на бюджет, 
либо делать вид, что проблемы не 
существует. Были такие мысли, но 
я считаю, что у человека нет ничего 
более важного, чем здоровье. Мы 
построили такой центр, и в про
шлом году сделали три тысячи 
операций. В этом году сделаем 
еще три с половиной и ликвидиру
ем всю очередь больных, нуждаю
щихся в'кардиохирургии. Бесплат
но. Теперь будем помогать сосед
ним областям.

Мы также построили детский 
кардиохирургический корпус. И 
теперь делаем операции даже но
ворожденным. Нам удалось ре

шить проблему детской смертнос
ти от порока сердца. А раньше от 
этого в год умирало по 500 детей. 
Мы сделали бесплатными роддо
ма, чего нет в большинстве облас
тей России. Построили современ

ные перинатальные центры в Ниж
нем Тагиле, Каменске-Уральском и 
строим в Екатеринбурге мощней
ший центр на 3000 родов. Теперь 
занимаемся мужским здоровьем. 
Ведь здоровье ребенка на 90 про
центов зависит от здоровья отца. 
А у нас в области абсолютно здо
ровых мужчин всего два процента. 
Мы создали восемь урологических 
центров. И проблема может быть 
решена. Такой программы нет во
обще ни в одной области России, и 
реализуется она за счет бюджета.

«Женская консультация в поселке находится в аварий- 
| ном состоянии, в поликлинике нет специалистов узкого 
I профиля...», «В районе нет нормального промышленного 

магазина. Пуговиц и тех негде купить. Хотелось бы иметь 
I свой торговый центр....., «Нужно создать мини-рынок, что- 
| бы пенсионеры могли продавать выращенные на огородах 
I овощи..... , «Не хватает маршруток.....

Вопросы из зала приходят простые, житейские. Людям 
I хочется просто нормально жить, учиться и работать. А по- 
I лучается не всегда. Микрорайон Компрессорный, хоть и 
। входит в состав Октябрьского района города Екатеринбур- 
I га, испытывает все «прелести» периферийной территории. 
| Сюда сложно добраться и сложно выбраться обществен- 
I ным транспортом, маршрутки в сторону поселка просто 

берутся штурмом, финансирование инфраструктуры осу- 
I ществляется по остаточному принципу. Показательно, что 
I один из самых больных вопросов — незаасфальтирован- 
■ ный с 1979 года участок улицы Прибалтийской. И участок- 
■ то небольшой — всего пара домов, но как же устали жители 
I этих домов из десятилетия в десятилетие обращаться с 
I жалобами, требовать — все без толку. 
. — Но это же вопрос не области и даже не города! Заас-
I фальтировать участок улицы — вполне в компетенции мес- 
| тных властей. Но мы себе запишем, и давайте уже сдела- 
I ем этот участок, — на сцене Дворца культуры «Олимп», не

давно капитально отремонтированного силами ООО 
I «Уралтрансгаз», губернатор Эдуард Россель. В зале — мэр 
I города Аркадий Чернецкий, его заместители, глава Ок

тябрьского района Сергей Назаров.
Губернатор принимает записку за запиской. Отвечает. Сегодня он здесь не только как первое 

| лицо области, но и как лидер областного отделения партии «Единая Россия». А значит, вопросы, 
। адресованные к нему, — это вопросы к самой влиятельной парламентской партии в стране. Правда, 

большинство вопросов имеют настолько локальный характер, что их даже неудобно выносить на 
I областной уровень. А что поделаешь, если на местном уровне они никак не решаются?

Губернатор отвечает подробно. Иные его ответы — настоящий экскурс в прошлое, будущее и 
I настоящее Свердловской области.

О партии
— Мы готовимся выбирать 

депутатов Законодательного со
брания Свердловской области. 
Это очень ответственный момент. 
От их работы, от решений, кото

рые они принимают, зависит 
жизнь и поселка Компрессор
ный, и всей области. Причем по 
новым правилам законодатель
ные органы власти теперь фор
мируются только по партийным 
спискам. Нет больше депутатов, 
выдвинутых общественными 
объединениями или инициатив
ными группами. Я сегодня пред
ставляю партию «Единая Рос
сия» и хотел бы, чтоб уральцы 
поддержали эту партию на выбо
рах.

Почему я вступил в «Единую 
Россию»? Мы в области с перво
го дня работы, как бы ни было тя
жело, занимались и занимаемся 
проблемами наших людей. Даже 
когда не было денег, мы искали 

пути безденежного обеспечения 
продуктами питания, защиты 
старшего поколения. Мы первые 
в России приняли закон о соци
альной защите старшего поколе
ния, и когда вышел такой же фе
деральный закон, мы свой не от
менили. И плюсом к тому, что 
приходит из федерального бюд
жета, мы выделяем один милли
ард рублей из областной казны 
на помощь пожилым людям и 
старикам. Мы сами стали разра
батывать программы развития

системы здравоохранения, об
разования, жилищного строи
тельства, промышленного и аг
рарного комплекса. И вот появи
лась реальная партия, которая 
провозгласила в своей програм

ме те же социальные проекты, 
которыми мы с вами занимаемся 
уже 15 лет. Потому что «Единая 
Россия» в областной Думе прого
лосовала за бюджет, по которому 
мы сверх того, что уже делается, 
получили два миллиарда рублей 
на медицину, около миллиарда 
на образование, утверждены ряд 
программ по агропромышленно
му комплексу, где «Единая Рос
сия» берет на себя процентную 
ставку по кредиту.

Кстати, именно екатеринбур
жцы должны массово проголосо
вать за «Единую Россию». Вам 
это выгодно. В областном центре 
накопилась масса проблем, кото
рые областному бюджету просто 
не решить. Надо достроить мет
ро. Это семь миллиардов руб
лей, и «Единая Россия» взялась 
за это дело, и в этом году, во вто
ром полугодии, мы получим се
рьезнейшую финансовую по
мощь. Уже запущен «Вирт», сто
явший годами, и он бурит тун
нель в сторону «Ботанической». 
Город задыхается в пробках. В 
прошлом году его жители купили 
75 тысяч машин, в этом будет 
куплено 100 тысяч. И нам, для 
того чтобы сделать 14 развязок, 
надо около 23 миллиардов руб
лей. «Единая Россия» взялась и 
за эту проблему. И мы, дополни
тельно к тому миллиарду, что вы
деляем из областного бюджета, 
в следующем году получим мил
лиард из федерации по инициа
тиве фракции «Единой России». 
Кроме того, «Единая Россия» ос
новным направлением своей де
ятельности избрала промышлен
ную политику, а это жизненно 
важное направление для Екате
ринбурга и всей области. С 
партийной поддержкой мы пой
дем быстрее. Это партия, имею
щая в Думе влияние и нужное ко
личество голосов.

— Эдуард Эргартович, не 
превратится ли сегодняшняя 
«Единая Россия» в КПСС?

— Мы не успели сегодня еще 
одну партию создать, а уже чего- 
то боимся. Сегодня все законы 
Российской Федерации предпо
лагают наличие многопартийной 
системы. Да, сейчас реально со
здается партия «Единая Рос
сия», и президент не скрывает, 
что он поддерживает эту партию. 
Я поддерживаю как губернатор и 
вам рассказываю, что ее нужно 
поддержать. Мы должны поста
вить эту партию на ноги, и к пер
вому декабря у нас будет уже 50 
тысяч членов партии. На следую
щий год пройдет период сокра
щения партий. У нас на выборы в 
Законодательное собрание за
регистрировалось десять 
партий. И что? Каждая в отдель
ности вряд ли добьется успеха. 
Недаром сейчас ставятся вопро
сы об объединении партий. И это 
неудивительно: в политической 
жизни всегда есть три основных 
точки зрения: правая, левая и 
центральная. Весы. Поэтому 
везде в мире существует по две- 
три основных партии, и у нас к 
выборам в Госдуму в декабре 
этого года, я уверен,количество 
партий уменьшится раза в три. 
Потому что в одиночку большин
ство из них не получат ни одного 
мандата в парламенте. И я не 
вижу в этой ситуации никакой 
опасности. Потому что как в эко
номике должна быть «рыноч- 

ность», так и в политике должна 
быть состязательность.

Так, существует партия «Еди
ная Россия», которая говорит о 
главном: о социальном направ
лении, о промышленной полити
ке, обсуждает вопрос закрепле
ния большей части налогов за 
местным самоуправлением, чтоб 
можно было строить дороги, ре
монтировать дома, разбивать 
газоны... Чтобы можно было нор
мально жить. Посмотрим, какие 
партии образуются к выборам в 
Госдуму и что они предложат. И я 
сегодня говорю, что главное нам 
— не промахнуться, что нам нуж
на живая партия, которая дей
ствительно нам помогает.

— Мы голосуем за вас на 
выборах в областную Думу. А 
кто там будет сидеть вместо 
вас?

— Восьмого октября мы, 
«Единая Россия», выдвигаем 14 
депутатов. Всего в списке 20 че
ловек. Я выступаю в нем как ли
дер, и седьмого октября возвра
щаюсь из политического отпуска 
к должности губернатора. Точно 
так же другой лидер, генераль
ный директор Уралвагонзавода 
Николай Малых, останется рабо
тать в своей должности, и Сер
гей Чепиков продолжит зани
маться своим делом. А вот те 14 
человек будут работать в Думе.

О здравоохранении
— Поликлиника? Я дам поруче

ние министру здравоохранения 
Михаилу Скляру, чтобы он приехал, 
проверил. Сегодня у нас рождае
мость растет, но смертность пока 
остается более высокой. Если в 
этом году у нас ожидаемый пока
затель рождаемости около 50 ты
сяч ребятишек, то из жизни, по 
статистическим прогнозам, уйдет 
примерно 80 тысяч человек. И та
кая тенденция на ближайшие 
годы, скорее всего, сохранится. С 
одной стороны, мы уже в следую
щем году, благодаря инициативе 
президента страны Владимира 
Путина, ожидаем существенного 
прироста рождаемости, с другой 
— сегодня во взрослую жизнь го
товится вступить поколение начала 
90-х годов, когда рождаемость 
упала до минимальных значений. 
В результате первый прирост на
селения приходится ждать не 
раньше 2016 года, когда подрастет 
поколение второй половины 90-х 
годов, времени некоторого увели
чения рождаемости. А пока недо
статок специалистов можно ком
пенсировать за счет россиян, про
живающих в странах СНГ. Объяв
ляйте конкурс, и к вам приедут. Так, 
в частности, была решена кадро
вая проблема в системе здравоох
ранения Ирбитского района...

— В поселке нет приличного 
спортзала. Негде занимать
ся...

— Ну, во-первых, у нас принята 
областная программа, по кото
рой мы восстанавливаем все 
дворовые спорткомплексы. По 
области за первое полугодие за
ложено 300 таких объектов. А у 
вас здесь, на Компрессорном, 
прямо напротив Дворца культу
ры будет построен очень краси
вый спортивный комплекс. Будет 
хороший стадион, каток. Есть 
люди, которые хотят это сделать.

(Окончание на 3-й стр.)
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Что услышал «Олимп»...
ГУБЕРНАТОР ЭДУАРД РОССЕЛЬ ВСТРЕТИЛСЯ С ЖИТЕЛЯМИ ПОСЕЛКА КОМПРЕССОРНЫЙ И РАССКАЗАЛ ИМ О ТОМ, ЧТО БУДЕТ ЗАВТРА

(Окончание.
Начало на 2-й стр.)

О жилье
— По улице Бессарабской 

снесли бараки. На их месте 
собирались построить дом. 
Уже собрали деньги, а строи
тельство так и не начинается.

— Этот дом должен быть по
строен для работников «Урал- 
трансгаза». На этом предприя
тии, не дожидаясь, пока госу
дарство всерьез займется ре
шением социальных проблем, 
создали собственную систему 
обеспечения работников жиль
ем, через накопительный фонд 
и ведомственные субсидии. 
Чем не пример социальной от
ветственности бизнеса? За 
годы советской власти «Урал- 
трансгаз» построил в поселке 
Компрессорный около десяти 
многоквартирных домов. Один 
дом был сдан уже в наше время, 
а вот с очередным строитель
ством все застопорилось. Не 
дают разрешения органы сани
тарного надзора. Стройпло
щадка расположена в санитар
ной зоне завода «Старт». Опре
деление этой зоны в свое время 
не помешало санитарным вра
чам оставить жильцов уже сто
ящих домов коротать свой век 
рядом с заводом. Теперь на 
этом предприятии изменилось 
и производство, и уровень воз
действия на окружающую сре
ду. Однако медики упорно отка
зываются провести повторные 
замеры, предпочитая руковод
ствоваться покрытыми пылью 
инструкциями.

— Позиция СЭС в этом вопро
се совершенно неконструктивна, 
— отвечает на вопрос губернато
ра Аркадий Чернецкий.

— Хорошо, давайте по этому 
вопросу отдельно встретимся с 
главным санитарным врачом, 
директором завода, руковод
ством «Уралтрансгаза», предста
вителем «Главархитектуры» и по- 
деловому разберемся...

— В поселке создано семь 
ТСЖ в старых домах по ули
це Белоярской, но невоз
можно оформить передачу 
домов от ЕМУП ЖКХ «Темп» 
на ТСЖ...

— Вот это уже прямой вопрос к 
местному самоуправлению. Я во
обще думаю, что такие встречи, 
как у нас с вами, надо проводить 
и главам районов. Так же встать 
на трибуну и выслушать все воп
росы. Это же ваша ежедневная 
работа, и нужно знать все узкие 
места.

— Во многих квартирах ус
тановлены приборы учета по
требления горячей воды, а за
ставляют платить по норма
тиву...

— Если у вас установлен сер
тифицированный, проверенный 
и принятый коммунальными 
службами на учет счетчик, то вы 
должны платить только по его по
казателям и больше никак. Иначе 
не платите. Если вас кто-то при
нуждает — обращайтесь в суд. То 
же самое со всеми обслуживаю
щими организациями. Если вас 
плохо обслуживают, то не ждите, 
что кто-то придет и защитит. За
щищайтесь сами — не заключай
те с такой организацией дого
вор.

— Что делается для реали
зации национального проекта 
«Доступное жилье»? Что дела
ется для обеспечения жильем 
молодых семей?

— У нас есть соответствую
щая областная программа. Вы 
помните, что когда был развал в 
стране, строительство жилья 
упало до 400 тысяч квадратных 
метров в год. Сейчас мы подни
маемся, и неплохо. В прошлом 
году мы сдали 1100 тысяч мет
ров, в этом будет сдано 1250 ты
сяч метров. К 2010 году мы вый
дем на уровень в два и более 
миллиона «квадратов». В Екате
ринбурге в прошлом году сдела
ли 640 тысяч квадратных метров 
жилья. В этом году предполага
ется еще больше. А самый дос
тупный механизм получения жи

лья — ипотека. В этом году за 
полгода было выдано ипотечных 
кредитов в три с половиной 
раза больше, чем за весь 2005 
год. К концу года ожидается, что 
процентная ставка по ипотечно
му кредиту еще снизится. Мы 
настаиваем на еще большем 
снижении процента. Я вообще 
считаю,что государственная по
литика по строительству жилья 
построена принципиально не
правильно. Опыт решения таких 
вопросов в других государствах 
показывает, что процентная 
ставка и размер первоначально
го взноса должны зависеть от 
дохода семьи. Американцы ре
шили жилищную проблему за 20 
лет, но они кредиты выдавали 
даже под «ноль». И я считаю, что 
мы к этому тоже придем. Я, как 
губернатор, поднимаю этот воп
рос перед правительством и 
президентом, пишу докладные. 
В частности, обсуждал его с Бо
рисом Грызловым во время его 
недавнего визита.

Кстати, с этого года у нас дей
ствует специальная программа 
по строительству жилья для мо
лодежи. В этом году мы по этой 
программе по всей области за
ложили 11 домов для молодых. 
Причем жильцам нужно будет 
выплачивать только половинную 
стоимость с рассрочкой в 20 лет. 
В следующем году мы, наверное, 
увеличим число таких домов, а 
там, возможно, и соответствую
щая федеральная программа по
явится. А молодежи, которая 
учится, могу посоветовать в ка
никулы не только гулять, но и ра
ботать. За два года вполне мож
но накопить аванс на ипотечный 
кредит.

— Неправда...
— Правда. В этом году у нас в 

области было 54 стройотряда, а 
нам надо их 254. Я специально 
собирал ректоров вузов с 
просьбой разъяснить это поло
жение студентам. У нас в облас
ти работает сто тысяч таджиков 
на строительстве. И не хватает! 
Комитет по делам молодежи 
мне докладывал, что студенты, 
работающие летом на строи
тельстве, зарабатывают до ста 
тысяч рублей. Двести тысяч — 
уже достаточно на авансирова
ние жилищного кредита. Вот 
вам вариант...

Вопросов по жилью было осо
бенно много. Доходило даже до 
слез. Люди измучились из-за 
постоянных проблем с водой. Ее 
либо нет совсем, либо качество 
отвратительное. Не проработаны 
вопросы образования ТСЖ. Мес
тная администрация, по словам 
жителей, не только не помогает 
людям сориентироваться в этом 
новом для них деле, но, наобо
рот, оказывает давление, чтобы 
подключить дома к аффелиро- 
ванным структурам. Похоже, по
ложение в этой сфере на Комп
рессорном поселке совсем ахо
вое. В итоге было решено прове
сти на этой неделе встречу главы 
района, представителей област
ного правительства и админист
рации города с населением, что
бы еще раз собрать и отработать 
все трудные вопросы.

Об улицах 
и дорогах

— Пожалуйста, решите воп
рос о втором выезде из посел
ка, поскольку невозможно ни 
въехать, ни выехать.

— Да, мы специально смотре
ли эту развязку, расширяли, 
сделали движение по кольцу, но, 
конечно, остается масса не
удобств. Аркадий Михайлович, 
есть на этот счет какие-то нара
ботки?

— Да, есть, но они не очень 
быстрые в плане реализации...

Зал задело. Люди изрядно на
мучились с вечной транспортной 
проблемой:

— Скажите уже, когда точно 
будет построен выезд? Де
сять лет ждем.

— Будьте спокойны, — обра
щается губернатор к перепол
ненному залу, — все ваши за
писки, которые вы сейчас пи

шете, все вопросы, что вы зада
ете, они не исчезают бесслед
но. Мы их потом рассматриваем 
на правительстве области и со
ставляем план мероприятий. И 
выполнение этого плана неукос
нительно отслеживается. А пря
мо сейчас, без рассмотрения 
всех аспектов, обещать вам точ
ную дату я не могу. Но то, что 
вопрос я буду рассматривать, 
— это факт.

О социальных 
язвах

— Возле школы Ns 71 распо
ложен киоск, круглосуточно 
торгующий спиртным и сига-

О зарплате 
и льготах

— Мы имеем свой, областной, 
закон о льготах и отменять его не 
собираемся. И несмотря на то, 
что в федеральном законода
тельстве отменены льготы вете
ранам труда, мы продолжаем 
подписывать списки ветеранов. 
Есть областной закон о ветера
нах труда, в нем прописаны оп
ределенные льготы, вы их полу
чаете и будете получать. По мере 
того как наша экономика будет 
подниматься, мы будем соци
альную защиту все увеличивать 
и увеличивать. 2006 год — пер

вый, когда мы за первое полуго
дие в областном бюджете полу
чили профицит в шесть милли
ардов рублей. И все эти сред
ства мы разделили по местному 
самоуправлению. И второе полу
годие показывает, что сборы 
опять превысят ожидаемый по
казатель, и мы опять будем ока
зывать дополнительную помощь 
местному самоуправлению.

По поводу зарплаты бюджет

никам. У нас в законе предусмот
рена ежегодная индексация за
работной платы. В этом году 
подъем будет с первого октября. 
Будет повышаться заработная 
плата и в следующем году на 25 
процентов. К сожалению, сохра
няется очень маленькая зарплата 
у медсестер, нянечек, работни
ков библиотек. И здесь требует
ся решение на уровне федераль
ного законодательства, потому 
что все это привязано к тариф
ной ставке. Требуется другая ло
гика начисления заработной 
платы. И в правительстве, и в 
Думе, и на политсовете «Единой 
России» обсуждается проект за

кона, где минимальная заработ
ная плата должна соответство
вать прожиточному уровню. Мы, 
на областном уровне, просто не 
имеем права решать такие воп
росы.

Причем мы на областном 
уровне могли бы делать для 
бюджетников, ветеранов и пен
сионеров еще больше. Но сегод
ня одни недополучают из-за 
того, что другие не платят нало
ги. Я имею в виду проблему 
скрытой заработной платы, вып
лачиваемой в «конвертах» или 
иными способами, в обход нало
говой системы. По году эта сум
ма составляет порядка 25 милли
ардов рублей. Это значит, что 
бюджет области и социальные 
фонды недополучают ежегодно 
девять миллиардов рублей. И 
принятие этого закона, который 
бы прописывал, что предприя
тия не имеют права платить зар
плату ниже прожиточного мини
мума, позволило бы эффектив
нее бороться с фактами скрытой 
заработной платы.

ретами. Власти ничего сде
лать не могут...

— Да просто убрать! Тут и го
ворить не о чем.

— Еще «достали» игровые 
автоматы возле школы. Их 
убирают к приезду первых 
лиц, а потом они появляются 
вновь...

— Убирать!
Встреча подошла к концу. Полто

ра часа губернатор рассказывал, 
отвечал на вопросы, выслушивал 
жителей отдаленного микрорайона. 
Можно не сомневаться, что все по
желания людей будут еще раз серь
езно и спокойно рассмотрены в пра
вительстве области.

Однако программа этого дня у 
лидера свердловского отделе
ния «Единой России» еще не ис
черпана. Следующий пункт — 
Арамиль, город-спутник Екате
ринбурга, где можно воочию на
блюдать, как решаются соци
альные вопросы.

Первый сдан, 
второй — готов

В следующем году Арамильс- 
кой городской больнице должно 
исполниться 120 лет. Столь по
чтенный срок можно приветство
вать только как источник хороших 
традиций врачевания, но никак 
не в качестве подходящего воз
раста для здания лечебного уч
реждения. К счастью, это после
дний юбилей, который коллектив 
еще, может быть, отметит в ста
ром здании. Уже есть куда пере
езжать.

На окраине маленького город
ка оживление. К воротам подле
тает кортеж, сопровождаемый 
мигалками милицейских машин. 
Эдуард Россель приехал осмот
реть новостройку — новую го
родскую больницу для Арамили.

Строительство больницы и 
поликлиники началось в 2002 
году. Заказчиками выступили 
правительство области и адми
нистрация города. Тендер на 
проведение строительных работ 
выиграла Арамильская ПМК, до
чернее предприятие ООО «Урал- 
трансгаз».

По проекту весь комплекс дол
жен будет состоять из пяти кор
пусов. Первый корпус—поликли
нику — строители сдали уже в 
2003 году. Сегодня она исправно 
обслуживает жителей. Губерна
тор приехал накануне сдачи вто
рого корпуса. Там разместятся 
диагностическое отделение, дет
ское отделение со стационаром и 
административные кабинеты.

На этажах нового корпуса еще 
пахнет свежей краской. Отделоч
ники вносят последние штрихи. 
Корпус переходом соединен с 
поликлиникой, через которую и 
проходит губернатор со свитой. 
Мы сразу попадаем на второй 
этаж, в отделение диагностики. 
Там уже стоит новенький рент
ген-аппарат, оборудована лабо
ратория. Аппарат для флюоро
графии такой, что не во всякой 
екатеринбургской больнице сы
щется.

Губернатор интересуется кад
ровой обеспеченностью. Оказы
вается, штат первичного звена 
укомплектован на 100 процентов, 
а врачей — на 80. Часть специа
листов работает не на постоян
ной основе.

— Объявите конкурс, — гово
рит губернатор, — пригласите 
врачей из стран ближнего зару
бежья. Сегодня президент со
здал условия для их переезда в 
Россию...

На третьем этаже стены по
крашены в розовое. Здесь дет
ское отделение. Палаты двух 
типов: четырехместные и рас
считанные на совместное пре
бывание матери и ребенка. В 

последних предусмотрен сан
узел. После открытия этого 
корпуса Арамильская больни
ца получит «замкнутый цикл» 
по лечению детских болезней: 
поликлиника — диагностика — 
стационар.

Взрослым пока придется по
дождать. Оставшиеся три корпу
са еще строятся. Окончательный 
срок сдачи больницы заплани
рован на 2008 год. Там будет ста
ционар на 110 коек, операцион
ный блок, хирургическое, гине
кологическое и другие отделе
ния.

Гранит 
и мрамор

От здравоохранения — к про
изводству. Губернаторский кор
теж направляется к цехам ООО 
«Мраморгаз» здесь же, в Ара
мили. Это предприятие,создан
ное «с нуля» по инициативе 
«Уралтрансгаза» в 1993 году, се
годня является одним из круп
нейших в России камнеобраба
тывающих производств. В его 
штате трудится около 400 чело
век. Продукция «Мраморгаза» 
использовалась при отделке 
Екатеринбургского и Челябинс
кого вокзалов. Наиболее ярко 
его возможности проявились 
при строительстве в Екатерин
бурге Храма-на-Крови. «Мра
моргаз» являлся основным по
ставщиком изделий из гранита 
и мрамора для этого собора.

Губернатор проходит по це
хам, осматривает территорию. 
На заднем дворе завода распо
лагается обширный пустырь. 
Сейчас он используется как 
склад отходов, но в ближайшей 
перспективе здесь начнется 
строительство цеха по произ
водству сухих строительных сме
сей, переработке отходов гра
нитно-мраморного производ
ства и собственной мини-элект
ростанции.

— Это хорошо, — одобряет 
планы Эдуард Россель, — у нас в 
области сейчас уже не хватает 
стройматериалов. Мы строим 
все больше жилья и объектов 
коммерческой недвижимости. 
Без современных материалов 
местного производства не обой
тись...

Свердловская область разви
вается. Выполняются зачастую 
уникальные социальные про
граммы, идет промышленный 
рост. Но надо бы поторопиться. 
Мировой рынок не собирается 
давать нам передышки. Вспоми
наются слова губернатора, ска
занные им на сцене «Олимпа»: 
«Мы все равно будем развивать
ся. У нас нет иного выхода, но се
годня, с учетом того направле
ния, которое избрала для себя 
«Единая Россия», при ее поддер
жке мы будем развиваться быст
рее».

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

Фото
Владимира КАЗАКОВА
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ВИКИ
❖ Актер Чарли Шин, которо
му катастрофически не везет 
в большом кинематографе 
(после длинной череды про
валов его зовут разве что на 
второстепенные роли), стал 
самой высокооплачиваемой 
звездой телевидения.
После долгих переговоров с 
производителями комедийного 
сериала «Два с половиной че
ловека» Чарли выторговал не
вероятный — даже по меркам 
заокеанского TV — гонорар в 
350 тысяч долларов (за се
рию!). Сериал идет уже четвер
тый сезон и не думает сдавать 
высоких позиций в рейтингах 
просмотров. По некоторым 
прогнозам, ему удастся дер
жать внимание зрителей еще 
года четыре. А там, глядишь, и 
кинокарьера вновь пойдет в 
гору!..
❖ Дэвид Линч получил по
четную премию Венециан
ского фестиваля.
Мэтр американского авторско
го кино, сюрреалист и мистик, 
автор гениального сериала 
«Твин Пикс», киношедевров 
«Голова-ластик», «Человек- 
слон», «Синий Бархат», «Дикие 
сердцем», «Шоссе в никуда», 
«Малхолэнд Драйв» и просто 
приятных лент «Дюна» и «Про
стая история», Линч удостоен 
«Золотого льва» за «совокуп
ность заслуг». Спорить со спра
ведливостью награды совер
шенно невозможно! Тот же 
«Твин Пикс» совершил настоя
щую революцию в сфере теле
визионного «мыловарения» —■ 
влияние этого незабываемого 
телесериала ощущается и в 
«Секретных материалах», и в 
«Оставшихся в живых», и даже в 
«Сексе в большом городе». Но 
жюри фестиваля могло награ
дить режиссера и за новую кар
тину, которую Линч выставил в 
конкурсную программу. Она на
зывается «Внутренняя импе
рия» и рассказывает о челове
ке, пытающемся отгородиться 
от враждебной окружающей 
действительности. Фильм снят 
совместными усилиями амери
канских, польских и француз
ских кинематографистов. В 
главных ролях заняты постоян
ные актеры Линча — Лора Дерн, 
Гарри Дин Стентон, Грейс Заб
риски, а также звезды, с кото
рыми он прежде не работал, —• 
Джереми Айронс, Настасья 
Кински.
❖ Стало известно, какой 
российский фильм будет 
претендовать на «Оскара» в 
номинации «Лучший иност
ранный фильм».
Это «9 рота» — фильм, собрав
ший не только отличную кассу в 
прокате, но и удостоившийся 
признания критиков (а также и 
жюри нескольких фестивалей). 
Выбор российской стороны на
конец-то выглядит вполне ло
гичным (недавняя попытка уди
вить американских киноакаде
миков «Ночным дозором», мяг
ко говоря, насмешила). У филь
ма же Федора Бондарчука есть 
все шансы не только попасть в 
номинацию (а это решение все 
же за «принимающей» сторо
ной), но и победить в ней: креп
кий сценарий, замечательный 
актерский ансамбль, уверенная 
режиссура. Теперь уже точно 
можно сказать, что Федор Сер
геевич идет по пути своего отца 
— тот «Оскара» таки выиграл с 
фильмом «Судьба человека» 
(римейк к которому сын соби
рался, да, к счастью, переду
мал снимать).
❖ Легендарная французс
кая актриса Бриджит Бардо, 
давно «уволившаяся» из про
фессии по собственному же
ланию, на прошлой неделе 
отпраздновала свой 72-й

П редпо- 
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подарок 
— высту
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сой с призывами защищать жи
вотных. Впрочем,необычного в 
этом не так уж много, если 
знать, что на заслуженном от
дыхе Бардо именно тем и зани
мается — защищает права 
«братьев наших меньших». В 
этом она столь преуспела, что к 
ее мнению теперь прислушива
ются даже представители Ев
ропарламента. Свою былую 
громкую славу Бардо считает 
пустячком, а главным делом 
жизни называет именно спасе
ние четвероногих от жадности 
и жестокости «двуногих». На 
последней пресс-конференции 
именинница выказала беспо
койство по поводу вновь расту
щего интереса модельного 
бизнеса к изделиям из меха.

Антон КАПТЕЛОВ

день рождения.

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица I

В
 Музее истории архитектуры 
и промышленной техники 
Урала открылась выставка 
под названием «Голова архитекто

ра» — 36 портретов знаменитых 
зодчих. Это проект известного пе
тербургского художника Петра 
Швецова. Его привез к нам в город 
Екатеринбургский филиал Госу
дарственного центра современ
ного искусства. ГЦСИ сейчас ак
тивно разрабатывает тему диало
га между современным искусст
вом и архитектурой. Выставка «Го
лова архитектора» послужила 
даже поводом для «круглого сто
ла» по этим вопросам.

Петр Швецов считается одним 
из самых заметных и активных ху
дожников своего поколения (ему 
36 лет). Он пишет картины, зани
мается инсталляцией, видеоар- 
том, создает малотиражные автор
ские книги. Работы Швецова нахо
дятся в Государственном Русском 
музее, Российской Национальной 
библиотеке, Британской библио
теке (Лондон), Государственной 
библиотеке Берлина, Публичной 
библиотеке Нью-Йорка, Институте 
современной русской культуры в 
Лос-Анджелесе, а также во многих 
частных коллекциях.

Список свидетельствует о мно
голетней художественной продук
тивности. И все эти плодотворные 
годы Швецову сопутствуют голо
вы архитекторов.

— Я работаю над этим проектом 
12 лет, — говорит художник. — Уже 
не помню, как пришла идея, каким 
был первый мотив. Сначала один 
портрет появился, потом другой, 
потом они начали возникать по не
скольку в год. Одним из первых 
был, кажется, портрет Федора 
Лидваля. В какой-то момент я по
нял, что получается уже серия кар
тин, и стал работать в этом направ
лении. В последнее время я пытал
ся оформить проект, закончить его. 
Потому что его можно продолжать 
бесконечно — материала много.

Архитектор — 
это голова

ИРОНИЯ ПОЧТЕНИЮ НЕ ПОМЕХА
Самую незамысловатую постройку можно возвести так, что имя архитектора потомки не 
забудут. Живший во времена Петра / Михаил Ветошников среди прочего прославился 
проектами смольни канатного завода и парусных мастерских, а в послужном списке 
Михаила Минкуса, творившего в первой половине прошлого века, почетное место наря
ду с Большим Каменным мостом и станцией столичного метрополитена «Ботанический 
сад» занимает гараж. Эти малоизвестные труженики архитектуры находятся в одном 
ряду с такими гигантами, как Росси, Растрелли и Ле Корбюзье. Во всяком случае, их 
портреты висят рядом...

Если я почувствую, что захочется 
написать портрет еще какого-ни
будь архитектора, я себя останав
ливать не буду.

Портреты архитекторов полу
чаются у Петра Швецова довольно 
гротескными. Лица у зодчих на
пряженные, шевелюры встрепаны 
от вихрения творческой мысли, 
глаза диковатые — видно, что зас
матривается человек в какое-то 
личное светлое будущее, где воз
душные замки его воображения 
обрели каменную плоть и украша
ют улицы городов. Свою живопис
ную манеру портретист комменти
рует стихом собственного произ
водства: «Глаза как угли, луком 
брови, стволу сосны подобен 
стан, натянут мыслью лоб, как ба
рабан, и зубы страстно стиснуты 
до крови. Сидят, стоят как истука
ны, величия полны, и не бараны».

— Я не ставил перед собой за

дачи делать парадные портреты 
архитекторов, — объясняет Шве
цов. — Безусловно, все портреты 
имеют сходство с оригиналами, 
но тем не менее прежде всего я 
занимался непосредственно жи
вописью и отталкивался от ее тре
бований. Иронии с моей стороны 
при подготовке проекта никакой 
не было. Я отношусь к этим людям 
очень серьезно и почтительно.

А ведь ирония с почтительнос
тью вполне может совмещаться. 
Для жителя Санкт-Петербурга 
такое отношение к зодчим есте
ственно — они там, в городе на 
Неве, все закормлены архитек
турными роскошествами и могут 
позволить себе дружелюбно 
улыбнуться над творцами своего 
города.

Способ размещения картин — 
тоже своего рода архитектурная 
находка. Портреты не раскиданы

по стенам просторного музейного 
зала, а тесно придвинуты друг к 
ДРУГУ — так нам напоминают о 
плотности городской застройки...

В Петербурге выставка «Голова 
архитектора» была презентована 
в прошлом году и имела большой 
успех.

— Это выставка для думающего 
человека, — считает Павел Гера
сименко, сотрудник питерской га
лереи «Anno Nova», где серия кар
тин Швецова была показана впер
вые. — Портреты архитекторов, в 
таком количестве смотрящие на 
тебя со стены, —- это повод поду
мать об истории архитектуры. 
Всякий, кто выйдет из музея и 
пойдет по улице, глядя по сторо
нам, поймет, что его окружают не 
просто дома-коробки, а плоды 
творчества какого-то человека.

Мария КОНОВАЛОВА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

Девчонка-«зажигалочка»
ИСТОЧНИКИ ОГНЯ ВСЕХ ЦВЕТОВ РАДУГИ

По «Молоту» — 
как по наковальне!

В дивизионе «Восток» высшей лиги чемпионата России про
изошла смена лидеров.

Выиграв в четвертом туре на своей площадке оба матча у высту
павшего еще год назад в суперлиге пермского «Молота-Прикамья» — 
4:2 и 4:1, на первое место закономерно вышел другой дебютант лиги 
— екатеринбургский «Автомобилист».

Что же касается пермской команды, то, не набрав ни одного очка в 
турне Серов—-Екатеринбург и потеряв главного тренера Владимира 
Крючкова (он вернулся в Ярославль), «Молот» очутился на после
днем, 15-м месте таблице дивизиона.

Результаты других игр с участием команд из Свердловской облас
ти: «Металлург» (Серов) — «Ижсталь» (Ижевск) — 2:2 и 0:3, «Казах
мыс» (Акпаев) — «Спутник» (Нижний Тагил) — 4:3 и 2:3.

Положение лидеров после восьми игр (на 2 октября): 1. «Автомо
билист» — 18 очков (шайбы: 27-14), 2. «Зауралье» (Курган) — 18(18- 
14), 3. «Казахмыс» — 16 (31-21), ... 5. «Металлург» — 13 (25-19), ...8. 
«Спутник» — 10 (18-13), ...14. «Динамо-Энергия» (Екатеринбург) — 5 
(10-20). Тагильчане и динамовцы провели по шесть матчей.

мини-дутбол Мастер-класс 
для Веретенникова

«ВИЗ-Синара» (Екатеринбург) — МФК «Липецк» — 6:3 (5:1). 
Голы: Шаяхметов (3), Хамадиев, Тимощенков, Прудников — Си- 
вец, Кутузов, Мохов (автогол). «ВИЗ-Синара» — «Липецк» — 8:2 
(3:1). Голы: Фрол (3), Шаяхметов (2), Хамадиев (2), Шабанов — 
Веретенников, Сивец.

Разгромив на своей площадке новичков суперлиги из Липецка, 
вице-чемпионы страны из Екатеринбурга не только провели своеоб
разный мастер-класс для Веретенникова и К0, но и сменили вторую 
строчку в турнирной таблице на первую. Это стало известно после 
завершения игр в Щелкове, где местный «Спартак» лишил пяти очков 
московское «Динамо» — 0:0 и 7:4.

Положение лидеров после шести игр:
1. «ВИЗ-Синара» — 13 очков (мячи: 30-16), 2. «Спартак» (Москва) 

— 13 (28-18), 3. «Норильский никель» (Норильск) — 12 (26-12), 4. 
«Спартак-Щелково» — 12 (18-10), 5. «Динамо» — 11 (23-17).

Лучшие бомбардиры: Владислав Шаяхметов («ВИЗ-Синара») и 
Вандер Кариока («Норильский никель») — по 9 мячей.

На собрании вице-президентов Ассоциации мини-футбола России 
был утвержден список кандидатов в национальную и молодежную 
сборные страны в сезоне-2006/07. В состав первой сборной России 
включены, в частности, четыре футболиста из «ВИЗ-Синары» — вра
тарь Сергей Зуев, полевые игроки Дамир Хамадиев, Павел Чистопо
лов, Владислав Шаяхметов, а также еще двое воспитанников екате
ринбургского мини-футбола — Анатолий Бадретдинов («Спартак- 
Щелково») и вратарь Николай Безрученко («ТТГ-ЯВА»), Кандидатами 
в молодежную сборную страны стали игроки «Синары» Константин 
Агапов и Дмитрий Прудников.

Сенсацией оказалось включение в национальную сборную бра
зильского форварда из московского «Динамо» Сирило, не так давно 
получившего российское гражданство.

Подборка Юрия ОВОДОВА
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

|ЮсрЕдников
АСБЕСТ. Главная ценность в 

комнате местной жительницы 
Юлии Маряшиной — ее коллек
ции, которые она прячет от по
стороннего глаза в пакетиках и 
коробочках.

— Страсть что-то собирать — 
от папы. Он уже больше тридцати 
пяти лет коллекционирует разные 
монеты, — рассказывает Юля. — 
Когда мне было семь лет, я начала 
копить календарики с изображе
ниями разных животных и героев 
мультиков. А моя старшая сестра 
Маша собирала фантики от кон
фет. У нас с ней было своеобраз
ное семейное соревнование: кто 
быстрее и больше накопит. И в то 
же время мы помогали друг другу, 
когда обменивались... Прошло 
уже почти двенадцать лет, сестра 
бросила это занятие, а мое увле
чение осталось. Только поменя
лась тематика картинок. Теперь я 
собираю не просто Русалочек или 
дельфинчиков, а репродукции 
картин известных художников на 
календарях.

Такой интерес появился у Юли 
после того, как она поступила на 
театрально-декоративное отделе
ние в художественное училище 
имени И.Д. Шадра. И то, что сту
дентка стала жить в областном

центре, подтолкнуло ее к идее на
чать собирать новую коллекцию.

— Многие мои друзья курят, а я 
в знак протеста против этого ста
ла собирать зажигалки, — говорит 
студентка.

По словам Юли, все экспонаты

Спиртосодержащий яд
Ирбитской межрайоннной прокуратурой по результатам про

верки факта отравления 17 человек спиртосодержащей жидко
стью возбуждено уголовное дело по ч. 1 ст. 238 УК РФ (Хранение 
либо сбыт товаров, не отвечающих требованиям безопасности).

В ходе первоначальных следственных действий установлено, что 
массовое отравление людей произошло в результате употребления 
ими спиртосодержащей жидкости, которую они приобретали у част
ных лиц в поселке Зайково, селах Лопатково и Ключи Ирбитского рай
она.

Потерпевшие в настоящее время находятся в Ирбитской районной 
больнице, один из них в тяжелом состоянии. Ряд пострадавших дали 
показания о том, у кого именно они приобретали «горячительный напи
ток». По указанному адресу оперативными сотрудниками милиции 
была проведена проверочная закупка, в ходе которой несовершенно
летняя жительница пос. Зайково незаконно реализовала им спиртосо
держащую жидкость. Адреса других торговых точек устанавливаются.

Изъятые у несовершеннолетней образцы спиртного направлены в 
территориальный орган Роспотребнадзора для исследования и уста
новления вредного компонента, который повлек отравление граждан. 
Расследование уголовного дела продолжается.

Подготовила Майя БУНТОВА
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достаются ей даром. 
Сами курильщики, 
родственники, просто 
знакомые и друзья 
приносят их. На сегод
няшний день в «тай
ных» пакетиках хранит
ся почти шестьдесят 
зажигалок: зажигалка- 
ручка, зажигалка с фо
нариком, зажигалка с 
музыкой, зажигалка, 
по форме и цвету напо
минающая морской ка
мень, старые зажигал
ки, которые работают 
на бензине, зажигалки 
с разных акций, зажи
галки всех цветов ра
дуги. Студентка не счи
тает, что такое занятие 
можно назвать нежен
ским — оно просто ин
тересное.

В коллекции девуш
ке больше всего дорог 
самый первый Экспо

нат — красная зажигалка с рези
новыми шариками.

Юля говорит, что даже через 
много-много лет вряд ли сможет 
выбросить свою коллекцию. Она 
дорога ей как память о людях, ко
торые дарили зажигалки. А пока

количество экспонатов пополня
ется... В начале сентября у Юли 
был день рожденья, и многие дру
зья, зная о ее хобби,преподнесли 
ей самый ожидаемый подарок.

— Я долго искала, чем ее пора
довать, — вспоминает однокурс
ница собирательницы Катя Кара- 
ваннова. — Хотелось, чтоб зажи
галочка мне тоже нравилась. При
шлось потратить немало сил и 
времени: как назло, поначалу по
падались обычные и простые или 
слишком страшные подарочки. Но 
результат стоил усилий.

— Теперь это самый красивый 
экспонат в моей коллекции. Зажи
галка — голубенькая, с сердечка
ми на крышечке, — поделилась 
впечатлениями недавняя именин
ница.

Пару недель назад Юля увидела 
необычную композицию: из кры
шек от пивных бутылок было со
ставлено сердечко. Поэтому к кол
лекции календариков и зажигалок 
прибавились теперь крышки, их 
уже у нее 20.

Сейчас студентка в поиске, ка
кие еще предметы можно коллек
ционировать...

Ольга СЕМЕНОВА
Фото 

Анатолия ЛАПТЕВА

я Сдам 2-комн. кв. в р-не Шинного, т. 263-02-56.
я Продам участок (целина) 6,6 сотки, к/с на 41-м км Каменск-Уральского 
тракта, т. 8-902-874-5455.
я Продам а/м «ВАЗ-21061», 1996 г. в., белый седан, двигатель 03, КПП-4, 
т. 236-24-47, 8-950-54-39-464.
я Продам авторезину: шипованную, с дисками «Гудиэр», 185x70, Р14, износ 
20%, ц. 1000 р. за 1 штуку; «Норд», 195x70, Р14, износ 5%, ц. 1000 р. за 1 шт.; 
к «Оке», с дисками, 5 шт. по 600 р., т. 8-909-006-37-50.
я Продам зимнее жен. пальто, рукава и воротник — песец, р. 48—50, рост 
160, т. 234-10-01.
я Продам шубу из меха сурка, б/у 1 сезон, т. 290-10-38.
я 15 сентября в р-не ул. Бардина найден черный спаниель в ошейнике, 
т. 240-83-76.
я Отдам в хорошие руки (в связи с переездом) собаку породы американский 
бульдог, мальчик, 9 мес., с родословной, прошел курс послушания, 
т. 290-10-38.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
4 октября
ЧЕРТ И ДЕВСТВЕННИЦА
18.30
5 октября
ГРАФИНЯ МАРИЦА
18.30

ФИЛАРМОНИЯ
4 октября

ДУША ДЕРАЗЕ
18.30

5 октября
ДИАЛОГИ

18.30

ТЕАТР «ВОЛХОНКА»
4 октября 

«ОБХОХОЧЕШЬСЯ, 
или ПИР ДУХА»

ТЮЗ
4 октября 

МАЛЕНЬКИЙ
ЛОРД 

ФАУНТЛЕРОЙ
10.30

19.00
5 октября 

ЛИФТ 
19.00

ТЕАТР ДРАМЫ
4 октября

ОН, ОНА, 
ОКНО, 

' ПОКОЙНИК
18.30

5 октября 
' СТРАННАЯ 
' МИССИС 

СЭВИДЖ 
' 18.30

Распространяется вместе с газетой «Деловой вторник»

Турфирма «Ятс1ант+»
ул. Добролюбова, 96, 
тел.: (343) 376-46-00, 376-55-10. ф”

inuMUaw
От^ых зз границей из иотеринсургз и Москвы
Море: БОЛГАРИЯ, ГРЕЦИЯ, ЕГИПЕТ, ИСПАНИЯ, ИТАЛИЯ, КИПР, 
о. КРИТ, ТУРЦИЯ, ХОРВАТИЯ, ЧЕРНОГОРИЯ, ЭМИРАТЫ.
Экскурсии: АВСТРИЯ, ВЕЛИКОБРИТАНИЯ, ГЕРМАНИЯ, ФРАНЦИЯ, 
ЧЕХИЯ, СКАНДИНАВИЯ.
АВТОБУСНЫЕ ТУРЫ ПО ЕВРОПЕ
Экскурсионные туры no Foccuu j
Санкт-Петербург: 8-дневный тур «Северная g
Венеция»; 7-дневный тур «Петровский Парадиз»; I
5-дневные туры: «Дворцовое ожерелье», «Классичес-’ 
кий Петербург», «Знакомый и незнакомый Петербург», 
«Красуйся, град Петров», «Романтика Петербурга»
«Золотое кольцо России»: туры от 4-х до 8 дней с посещением 
городов: Сергиев Посад, Ростов, Ярославль, Кострома, Иваново, 
Суздаль, Владимир, Боголюбове, Плес, Муром, Гусь-Хрустальный, 
Коломна. Москва: тур от 3-х до 5 дней. Алтай: базы отдыха, 
гостиницы, туристические комплексы, активные маршруты.

ПРИЕМНАЯ 
371-28-61 
ЗАМ. РЕДАКТОРА 
355-30-34
Факс: 355-30-28
E-MAIL: nasmenu@isnet.ru 
Цена свободная.

Все рекламируемые товары подлежат обязательной 
сертификации, а услуги — лицензированию

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ:
секретариат 
репорт, группа

спортивный
фотокорреспондент

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!»
Л0 ДАННЫЙ ИА «БАННИНФОРМСЕРВИЕ» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172 , 3706-173 

■адреса, телефоны, ретин работы 
екатеринбургских банков, 

■филиалов и пунктов обнена валюты 
■текущие курсы обнена валют 

■условия рублевых 
и валютных вкладов 

■пластиковые карточки
Вчера, 2.10.2006 г., средне- ■котировки мерных слитков

£ » »памятные нонетывзвешенный курс рубля на ЕТС составил ааренда сейфовых ячеек
26.7948 руб./ДОЛЛ. »систены денежных переводов

Приоритетаые курсы обмена наличной валюты в банках Екатеринбурга 
2.10.2006 на 15 часов:

ОПЕРАТИВНА 
БЕСПЛАТНАЯ 

ИНФОРМАЦИЯ
0 РЫНКЕ J 

БАНКОВСКИХ
УСЛУГ

USD(flonnap США) - 26.79 («Мечел-банк») - 26.82 (Драгоценности Урала)
EUR(EBPO) - 34.00 («Мечел-банк») - 34.13 (Банк ГРАН)
СВР(англ.фунт) - 49.30 (СКБ-банк) - 51.20 (УБРиР)____________________
KZT(100 казах.тен) — 14.00 (СКБ-банк) - 21.05 (Уралтрансбанк)

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 2.10.2006:

1 австралийский доллар..................... 20.0260
1000 белорусских рублей..................  12.5052
10 датских крон...................................... 45.5774
1 доллар США..................................... 26.7799
1 евро..................................................... 33.9783
100 исландских крон............................  38.2297
100 казахских тенге...............................21.0492
1 канадский доллар...........................  24.0783
10 китайских юаней ренминби........ 33.8686
1 новая турецкая лира.......................  17.8295
10 норвежских крон............................. 41.4011

1 сингапурский доллар....................... 16.8682
10 украинских гривен...........................52.9896
1 фунт стерлингов 
Соединенного Королевства............... 50.1829
10 шведских крон................................... 36.7074
1 швейцарский франк.......................... 21.4548
100 японских иен.................................... 22.7179
• Курсы установлены без обязательств Банка Рос
сии покупать и продавать указанные валюты по дан
ному курсу.

Татьяна ДАНИЛОВА

355-91-11
355-91-16, 355-17-12,
371-42-61
371-39-09
355-91-30

экономики
молодежных проблем 
культуры
социальных проблем 
рекламы и объявлений 
гл. бухгалтер 
компьютерный

355-30-32 
355-91-12 
355-30-54 
371-38-75 
355-05-70 
355-30-63

Газета зарегистрирована в Минпечати РФ. Per. № 1419. Выходит 3 раза в неделю: во вторник, четверг, пятницу.
Отпечатано с готового набора на ОАО ИПП «Уральский рабочий»: г. Екатеринбург, ул. Тургенева, 13. www.uralprint.ru 
Печать офсетная. Объем 2 п. л. Тираж 4317. Заказ 3835.
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ
ДЕЛО

«МАТЕРЫЙ 
ЧЕЛОВЕЧИЩЕ»

Посетивший на днях Сара
тов президент Российской ака
демии художеств Зураб Цере

тели то ли 
пожаловал
ся, то ли по
хвастался: 
«Меня так 
ругают, что 
это стало 
рекламой». 
Тем не ме
нее губер
натор Павел 
Ипатов по

спешил утешить Зураба Кон
стантиновича, назвав того «мэ
тром, глыбой и матерым чело
вечищем». Но как метко подме
тили местные острословы, эта 
характеристика больше подхо
дит к его монументам...

РЕКОРД ГОЛУБКОВА
Морковку длиной в один 

метр вырастил на дачном участ
ке актер Новомосковского дра

матического 
и театра Вяче- 
■ слав Голуб- 
I ков. Извест- 
■ ный испол- 
Е нитель роли 
И Япончика в 

старом 
Ц ф и л ь м е 
В «Республи- 
I ка Шкид» 
и божится, 

что для выращивания исполин
ского корнеплода никаких осо
бых усилий не применял. А ко
гда кто-то заметил, что винов
ницей рекорда могла стать ра
диация, артист унес морковку 
подальше и вновь закопал в зе
млю.

СААКАШВИЛИ 
СЫГРАЛ ЧЕЛЕНТАНО

Странный способ рассла
биться, напомнивший извест
ный киноэпизод с участием Ад

риано Че
лентано, 
выбрал Ми
хаил Саака
швили. Вер
нувшись с 
Генассамб- 
леи ООН, на 
которой он 
основатель
но облил
грязью Рос

сию, главный грузин обулся в 
резиновые сапоги и вместе с со
ратниками принялся отжимать 
в самом центре Тбилиси кахе
тинское вино нового урожая. Но 
герой Челентано, помнится, 
свои эмоции гасил еще тем, что 
наколол кучу дров. А Саака
швили их, похоже, наломал.

Максим БРУНОВ.

ВЫПУСК
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ПТИAAMlСТИЧ ЕСКИ И • ОБЛЛ^ХН
В ПРЕДДВЕРИИ ПАРЛАМЕНТСКИХ ВЫБОРОВ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ЧИНОВНИКИ ВСЕ БОЛЬШЕ ОТСТЕГИВАЮТ НАРОДУ НА СОЦИАЛЬНЫЕ НУЖДЫ. ОТКУДА ДРОВИШКИ?

Профицит, под флагом которо
го формировался принятый в пер
вом чтении бюджет, на самом де
ле - блеф. Он означает, что госу
дарство посредством налогов от
нимает значительную часть денег 
у предпринимателей и населения, 
после чего замораживает их в раз
личных стабилизационных или 
нефтяных фондах.

Скажу больше: государство, 
по сути, обкрадывает предприни
мателей, изымая у них часть при
были, которую они могли бы ис
пользовать для инвестиций, вне
дрения высоких технологий, сни
жения цен в борьбе с конкурента
ми. Высокие налоги подрывают 
идеологию свободного рыночно
го хозяйства, чем, собственно, и 
занимаются министры, называю
щие себя сторонниками либе
ральной рыночной системы, про
тивниками вмешательства госу
дарства в экономику. А налого
вое бремя - разве это не откро
венное государственное вмеша
тельство в рыночную систему?

Непомерные налоговые тре
бования чиновников к доходам 
предпринимателей, снижающие 
темпы экономического роста Рос
сии, - это только часть проблемы. 
Бюрократы беспардонно засовы
вают свои руки в карманы и ко
шельки миллионов сограждан. 
Мы гордимся тем, что в России 
самое либеральное в мире нало
гообложение населения - всего- 
то 13 процентов с получаемых до
ходов. Правда, такую ставку пла
тит и уборщица районной боль
ницы со своих двух тысяч рублей 
в месяц, и менеджер нефтяной 
компании с окладом в 200 тысяч 
рублей. Либерализм, понима
ешь!

Но после выплаты налогов на
чинаются довольно странные чи
новничьи заморочки. Например, 
населению объявляют, что оно не 
доплачивает за услуги жилищно- 
коммунального хозяйства. Бюд

жет, который держится на наших 
налогах, от этого страдает, и чи
новникам медленно (по их мне
нию) повышают зарплату. Может 
быть, оно и так. Но давайте начи
нать с «нулевого варианта». 10-15 
лет в систему ЖКХ практически 
ничего не вкладывалось ни в ви
де капитальных и текущих ре
монтов, ни в развитие комму
нального хозяйства. Хотя неселе- 
ние платило по счетам и в бюд
жет что-то закладывалось на 
поддержку ЖКХ. Деньги эти то ли 
разворовывались, то ли исполь
зовались не по назначению. От
сюда глубокая деградация ком
муникаций, почти еженедельные 
провалы улиц, затопления, ава
рии электросетей. Так сбаланси
руйте жилищно-коммунальное 
хозяйство на уровне надежности 
15-летней давности за счет госу
дарства, а уже затем приступайте 
к переговорам с населением о 
полной или частичной оплате 
коммунальных услуг. Наша рос
сийская бюрократия принципи
ально игнорирует этот вопрос. И 
дело тут не только в тарифах на 
услуги ЖКХ.

Тем временем чиновники все 
ближе подкрадываются к лично
му имуществу граждан. Казалось 
бы, получил человек доход, за
платил налог и купил себе шесть 
соток в отдаленной от города де
ревне, или кухонный гарнитур, 
или автомобиль - и наслаждается 
удовлетворением своих личных 
потребностей в нерабочее время. 
Ан нет. Уже серьезно обсуждают
ся в правительстве и комитетах 
Госдумы проекты налогообложе
ния личного имущества граждан. 
Уже не первый год идут разгово
ры о проекте закона о налоге на 
приватизированные квартиры. 
Причем налог этот хотят устанав
ливать в процентах от рыночной 
стоимости жилья. Таким же обра
зом могут ввести налоги на ме
бель, коллекцию марок, наруч

ные часы, хотя все это личное 
имущество.

Земельный налог на дачные 
шесть соток уже увеличивается в 
десятки раз, даже если владелец 
разводит там цветы или выращи
вает огурцы для собственного по
требления.

И всем «до лампочки» прин
цип свободного рыночного хо
зяйства: если личная собствен
ность ни прямо, ни косвенно не 
приносит дохода, она не может 
облагаться налогом. Отход от 
этого принципа является откро
венным грабежом населения.

Государственный чиновник 
категорически не признает такого 
подхода. Любой проект закона, 
касающегося экономической 
сферы, содержит четкую регла
ментацию обязательств граждан 
перед государством (сроки и раз
меры внесения налогов, пени, 
порядок выселения из квартир за 
неуплату квартплаты, отключения 
электричества, газоснабжения, 
телефонной связи и т.д.). Однако 
столь же четких обязательств го
сударства перед гражданами по 
поводу качества и бесперебойно
сти оказываемых услуг в нынеш
нем законодательстве практиче
ски нет. Оно у нас с односторон
ним движением. Хотя практичес
кая демократия должна разгова
ривать с согражданами на языке, 
близком к контрактной системе. 
Юридическая и экономическая 
ответственность гражданина в за
конодательных актах обязана со
четаться с адекватной ответствен
ностью государства или частных 
компаний, оказывающих услуги 
населению. Наша же российская 
система законотворчества совер
шенно не воспитана в этом духе. 
Вот и получается, что народ - по
стоянный должник у власти, а не 
наоборот.

Николай ПЕТРАКОВ, 
академик РАН, директор 

Института проблем рынка. Говорят, что в России - самое либеральное в мире... налоговое бремя.

КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ =

НИ «ТА»,
Одно из главных информа

ционных сообщений минувше
го месяца: Мадонна пыталась 
съехать из московского отеля, 
не заплатив за телефонные пе
реговоры. Такие они, предста
вители западной индустрии 
развлечений. Через губу, как 
говорится, не переплюнут. За 
копейку удавятся.

Вернемся, однако, к своим 
баранам. Исполнитель Шура, 
по версии РИА «Алтапресс», 
должен был украсить собою 
празднование Дня города Бар
наула. Парень действительно 
приехал с двумя чемоданами 
сценического женского белья, 
но на сцену не вышел. Оказа
лось, местные организаторы 
Шуриного тура по телефону не 
поняли московского продюсе
ра. Тот просил в качестве гоно
рара 12 тысяч - они, простодуш
ные, сунули в конверт дюжину 
тысячерублевых купюр. Валют
ная звезда тут же обиделась и 
уехала.

Сочинская «Курортная» газе
та рассказала страшную историю 
о том, как были сорваны гастро
ли «фабриканта» Иракли. Ока
зывается, злобные конкуренты 
за три дня до концерта «распро
странили слухи о внезапной кон
чине певца». Зритель траурной 
процессией потянулся сдавать 
билеты. К счастью, слухи о смер
ти кумира оказались сильно 
преувеличенными. Что ж, поже
лаем ему сто лет гастролировать! 
А злопыхателям - бракованных 
спецэффектов и обесточенных 
фонограмм!

По информации еженедель
ника «Дальневосточные ведо
мости», в полном составе не 
явился на работу дуэт «Тату». В 
Хабаровске театр был полон, 
ложи блистали подростковым 
прикидом. А в это время девуш-

НИ «ТУ»
ки, которые должны были уже 
петь, совершали авиаперелет в 
одну из капиталистических 
стран. Случаются, конечно, 
сбои в гастрольном графике, но 
верните на российский Даль
ний Восток предоплату в 40 тыс. 
у.е. Администратор концертно
го зала вторую неделю пытается 
дозвониться до «Тату». «Та» 
трубку не берет, а «ту» велели 
не беспокоить.

Избалованная эстрадная по
росль брала бы пример с неувя
даемых ветеранов сцены. Вот у 
кого песня не расходится с де
лом!

Агентство «Информ-регион» 
передает, что «Людмила Сенчи
на давала концерт в одном из 
райцентров Тверской области. 
В самом начале выступления в 
зале отключили свет. Весь вечер 
Сенчина пела без микрофона в 
темноте. А зрители светили на 
нее фонариками». Спонсор 
концерта, надо полагать, - РАО 
«ЕЭС России».

Иосиф Давыдович Кобзон - 
вообще образец для подража
ния! Недавно корифей не побо
ялся отправиться в североко
рейскую глубинку. Интернет-га
зета «Утро.ру» рассказала поль
зователям о том, что «наиболь
шее впечатление на Кобзона 
произвели корейские музыкан
ты, исполняющие русские на
родные песни на языке ориги
нала и музицирующие себе на 
аккордеонах».

«Признаюсь, я даже просле
зился, когда смотрел их выступ
ление. Уезжая, я обещал пода
рить этому коллективу двадцать 
аккордеонов. Сейчас вот хлопо
чу по поводу их отправки», - 
приводит издание слова дейст
вующего депутата Госдумы.

Широкая, русская душа!
Алексей ФЕДОРОВИЧ.

...   - -  -    -  НАШИ ЛЮДИ ==

НЕМЦЫ ПРИЗНАЛИ ГЕРОЯ
РОМАНУ ЮШКОВУ, ПЕРВОМУ ИЗ РОССИЯН, ВРУЧЕНА РАДЕБОЙЛЬСКАЯ ПРЕМИЯ МУЖЕСТВА

Два года назад за участие в ми
тинге против сжигания в Перми 
твердотопливных ракет Юшков с 
другими соратниками был задер
жан стражами правопорядка, из
бит в присутствии начальника го
родской милиции общественной 
безопасности. Вскоре Романа за
ключат под стражу, он предстанет 
перед судом и в знак протеста, что 
обвинители отказываются выслу
шать свидетелей, объявит сухую 
голодовку.

В общей сложности наш герой 
проведет в заточении 22 дня - во- 
первых, за то, что случайно раз
бил стекло, прорываясь на 
пресс-конференцию, куда из
вестного эколога не пускали, во- 
вторых, якобы приковал себя на
ручниками к зданию областной 
администрации во время митин
га и, в-третьих, за то, что читал 
стихи Бродского, Рубцова и 
Эренбурга во время судебного 
процесса. За чтение стихов судья 
Палкина назначит Юшкову еще 
10 суток плюс к вышеперечислен
ному.

Роман на то и гражданский бо
ец, чтобы опротестовать свое за
держание в суде, вердикт которого 
гласил, что оно было незаконным, 
и ответчиков в лице представите
лей правоохранительных органов 
обязали выплатить 15 тысяч рублей 
за моральный ущерб. Не выплати
ли до сих пор.

Зато бдительные, привычно 
оглядывающиеся на Россию нем
цы только что вручили пермяку 5 
тысяч евро за заслуги «в борьбе 
за гражданские идеалы и прояв
ленные при этом стойкость и са
моотречение». Эта премия вру
чается раз в два года одному ев
ропейскому общественному дея
телю в пригороде Дрездена Ра
дебойль, отсюда и ее название.

Если кто-то представляет 
«гражданского бойца» в виде 
уличного горлопана в потертой 
кожаной куртке, спешу вас разо
чаровать. Юшков - доцент ка
федры биогеоценологии и охра
ны природы Пермского класси
ческого госуниверситета, лидер 
группы «Зеленая Эйкумена», от
ветственный секретарь газеты 
«Личное дело» гражданской па
латы и правозащитного центра. 
А еще - правнук знаменитого 
профессора Александра Генке
ля, основавшего тот самый уни
верситет. А еще он ярый 
противник сжигания твердотоп
ливных ракет в Кировском рай

Часть премии, полученной от обер-бургомистра Берта Вендше (слева), Роман Юшков потратит

оне Перми - в ФГУП НИИ поли
мерных материалов, что в де
ревне Павлово.

А последствия от этого 
варварства - самые серьезные, о 
чем свидетельствует статистика 
роста онкологических заболева
ний в том самом Кировском рай
оне. Известно: проект утилиза
ции ракет стратегического ради
уса действия не прошел экологи
ческую и государственную экс
пертизу.

Существуют - на уровне арби
тражных судов трех инстанций - 
и решения, в которых определе
но, что сжигание твердотоплив
ных ракет в краевом центре За
падного Урала противозаконно. 
Это стало возможным благодаря 
упорству таких людей, как Роман 
Юшков. Значит, юшковы ох как 
нужны нашему смутному граж
данскому обществу.

Но почему то, что должна уви
деть Россия, вдруг видит Герма
ния, когда-то вознамерившаяся 
поработить нашу Родину?

Вот что ответил на это Роман:

- После вручения премии од
на пожилая фрау сказала мне: ей 
трудно было раньше даже пред
ставить, что она будет спокойно 
слышать русскую речь. Тем не 
менее женщина преодолела в се
бе память о прошлом и ко мне 
питала самые теплые чувства, 
равно как и к России в моем ли
це. Во всяком случае, премию 
мне вручили не для того, чтобы 
задобрить русских. Просто когда 
немцы учреждали премию, им 
действительно хотелось поддер
жать борьбу за справедливость, 
за лучшие идеалы этого мира. 
Мне кажется, это абсолютно ис
креннее желание...

На что решил потратить Раде- 
бойльскую премию мужества 
гражданский боец Юшков? Ну, 
во-первых, на кларнет для собст
венного музыкального сына, а 
во-вторых (хотя это, может быть, 
и «во-первых»), на все те же из
матывающие, затяжные, право
защитные проекты: на судебный 
процесс по невыполнению указа
ния арбитражного суда о проти

на правозащитные проекты, 
возаконном сжигании твердото
пливных ракет, на привлечение к 
ответственности тех, кто допус
тил, что на дне пруда в Юго-Кам- 
ске лежат тонны солярки, и, ко
нечно же, на юридическую по
мощь жителям многострадаль
ной деревни Павлово Ординско- 
го района Пермского края.

Название этой деревни уже 
без акцента произносят депутаты 
Бундестага и Европарламента, с 
которыми Юшков встречался по
сле церемониальных торжеств, 
где хвалебную речь в его честь 
произнес бывший министр-пре
зидент земли Саксония-Анхальт, 
в прошлом известный в Герма
нии деятель Социал-демократи
ческой партии Райнхарт Хеппнер. 
В ноябре Романа снова ждут Ра
дебойль и Бундестаг.

Эх, до чего же ты дожила, Рос
сия: проблему прикамской де
ревни Павлово о расселении лю
дей из зоны экологической ката
строфы обсуждают в Бундестаге!

Юрий БЕЛИКОВ.
ПЕРМЬ.

ИЗ почты «дв»

Здравствуйте, дорогая редакция!
И когда только кончатся «перемены» в нашем государстве?! Вот 

кому-то вздумалось вернуться к народным дружинам. Зачем? Весь 
цивилизованный мир для наведения порядка содержит полицей
ских, привратников, управляющих домами. Они-то и решают про
блемы наведения порядка на улицах или в жилых домах. У нас же 
жилищно-эксплуатационные конторы совсем беззубые: непла
тельщиков тьма, а мер воздействия не принимают. Когда по ночам 
беспокоят соседи, милиция на звонки о помощи советует посту
чать нарушителям тишины в стенку, но стенка ведь захватывает не 
одну квартиру. Висит расписание работы опорного пункта, дваж
ды ходила в указанное время приема, участкового инспектора так 
и не застала. В Канаде на расстоянии видимости находится поли
цейский. Увидел, чтодите катается на роликах, но без шлема и на
коленников - тут же штраф родителям 250 долларов. Часто по те
левизору показывают нашего министра внутренних дел в фуражке 
с пол метра высотой. Ох и любит он рассказывать, что милиция на
ша обеспечена и новыми машинами, и компьютерами, но что-то 
не видно, чтобы люди ведомства рвались в бой с нарушениями. 
На 10 тысяч населения - один участковый, ну, какая тут борьба со 
злом.

Эмилия Яковлевна ЕФИМОВА.
НОВОСИБИРСК.

ОНИ - О НАС

О БУДУЩИХ 
КОСМОНАВТАХ

«Репубблика»: «В недавнем 
опросе на тему «кем бы вы хо
тели заниматься, когда вырас
тите?», проведенном среди 
юношей 14-18 лет, никто не 
рассматривал возможность 
стать космонавтом. Даже в вы
сших учебных заведениях, ра
ботающих с этой отраслью, на
шлось всего лишь пятеро мо
лодых инженеров. Неужели 
космос больше не вызывает 
никаких чувств? Разумеется, 
это не так. Но молодых людей 
отталкивает от этой карьеры 
проблема с зарплатами. И дей
ствительно, для тех, кто не на
ходится в полете, базовая зар
плата не превышает 590 евро в 
месяц - это меньше, чем те 740 
евро, которые получает маши
нист в московском метро». .

О РОСКОШИ 
И НИЩЕТЕ

«Впрост»: «Россия по-преж
нему располагает огромным 
потенциалом. У жителей Моск
вы или Петербурга средний 
уровень доходов такой же, как 
у жителей Нью-Йорка. Обе 
столицы утопают в роскоши.

Но Россия - страна неверо
ятных имущественных контра
стов, здесь крайняя роскошь 
соседствует с крайней нище
той. В провинции, вдалеке от 
Кремля и Зимнего дворца, 
жизнь еще хуже. Российская 
деревня по-прежнему отста
лая, крестьянские хозяйства - 

мелкие и экономически сла
бые, образование на низком 
уровне.

Настоящей бедой россий
ской экономики является ее 
практически полная зависи
мость от мощной сырьевой 
промышленности, производя
щей около трети ВВП».

О РОССИЙСКИХ 
МАГНАТАХ

«Вашингтон пост»: «Россий
ские магнаты, чьи экстрава
гантные траты прославились от 
средиземноморских островов 
до лондонского района Май- 
фэр, нашли новое применение 
своим безразмерным бумаж
никам: благотворительные 
фонды. Богачи вручают тысячи 
стипендий лучшим и умней
шим студентам, продвигают 
искусство и культуру, финан
сируют библиотеки, школы и 
университеты, поддерживают 
развитие Русской Православ
ной Церкви и занимаются ос
нащением медицинских учре
ждений в стране, где 20% на
селения живет в бедности. Од
нако все пожертвования в Рос
сии исчисляются 1,5 млрд, дол
ларов в год, что составляет ми
зерную долю от этого же пока
зателя в США. Эта цифра мно
гократно возросла по сравне
нию с 1 млн. долларов в 1992 
году, когда идея частной бла
готворительности после деся
тилетий коммунизма и зависи
мости от государства была аб
солютно чужда России».

http://www.dvtornik.ru
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СЛЕТАЛИСЬ?
СЕГОДНЯ ДОЛЖНА РЕШИТЬСЯ СУДЬБА АВИАКОМПАНИИ «ПУЛКОВО»

Как бы не пришлось питерскому губернатору Валентине Матвиенко 
скорбеть по «ушедшему» авиаперевозчику.

Во всяком случае, ее руковод
ство приглашено на заседание Ев
рокомиссии. И как считают экспер
ты, уже завтра петербургским са
молетам могут запретить летать в 
страны Евросоюза (при том что би
леты на эти направления продол
жают продавать в кассах, словно 
горячие пирожки).

О сложности ситуации гово
рит даже и. о. генерального ди
ректора «Пулково» Геннадий 
Болдырев, хотя обычно авиаторы 
вместо признания трудностей 
предпочитают постоянно выкру
чиваться. Наверное, надоело.

- За последний год наша ком
пания получила 20 замечаний от 
Европейской комиссии граждан
ской авиации, - заявил Болды
рев. - 18 сентября нам прислали 
официальное предупреждение о 
том, что «Пулково» может по
пасть в «черный список» и ли
шиться права на международные 
перевозки. Все эти замечания ка
саются в основном ведения тех
нической документации, которое 
отличается от европейского. А 
ведь такое наказание приведет к 
тяжелейшим для нас последстви
ям.

«Последствия» оцениваются 
примерно в 400 миллионов дол
ларов - столько «Пулково» зара
батывает на полетах в Европу, ко
торые приносят 70% его доходов. 
Более того - через месяц петер
бургский аэропорт должен 
влиться в государственную транс
портную компанию «Россия» (ме
стные самолеты уже начали пере
крашивать в триколор) и, скорее 
всего, станет ее головной болью.

Но, может, Европейская ко
миссия погорячилась? Ведь ра
нее несколько российских авиа
компаний также получали анало
гичные замечания, однако в ито
ге так и не попадали в злополуч
ный «черный список». «Пулково» 
же оказалось в связке самых не
надежных перевозчиков, преи
мущественно из Африки, хотя до 
недавнего времени авиакомпа
ния считалась самой безопасной 
в стране - самолеты не разбива
лись по крайней мере с мая 1991- 
го по июль 2002-го.

Безусловно, считают эксперты, 
на столь жесткое решение (если 
таковое будет принято) повлияла 
недавняя катастрофа Ту-154, ле
тевшего из Анапы в Петербург. 
Самолет упал, экипаж и все пас
сажиры - всего 171 человек - по
гибли. Такое могло в принципе 
случиться в любой отечественной 
авиакомпании, имеющей парк 
изношенных аэробусов, в том 
числе купленных за рубежом. 
95% из них были сконструирова
ны 30-50 лет назад и практически 
выработали свой ресурс. Но это 
случилось именно с питерским 
самолетом, и неудивительно, что 
на «Пулково» тут же заточили зу
бы. Тем более что замечания Ев
рокомиссии касались главным 
образом гарантий безопасности 
полетов, в чем авиаторы Север
ной столицы, увы, не преуспели.

Это подтверждают и материа
лы прокурорской проверки, про
веденной вскоре после трагедии 
в небе над Донецком. Юристы, в 
частности, не обнаружили в не
которых журналах сведений о да

тах технического осмотра само
летов. Вероятно, эту «мелочь» 
Болдырев и называет неправиль
ным ведением документации. А 
ведь речь идет не о формальном 
делопроизводстве, а о том, в ка
ком состоянии воздушное судно 
отправилось в рейс. Без этой ин
формации не только летать, но и 
объяснять причины падения са
молета довольно сложно.

Тем не менее руководители 
«Пулково» остаются оптимиста
ми, строят планы на будущее. 
Они рассчитывают, что в ближай
шее время пассажирооборот зна
чительно возрастет, собираются 
строить новый терминал, облаго
раживать здание аэропорта. Ко
личество стоянок воздушных су
дов увеличится в 2 раза. И уже в 
2007 году объединенная компа
ния прикупит несколько машин 
бразильского производства, а 
также начнет замену «Ту-154» на 
импортные лайнеры «А-320» и 
«Боинг-737».

А пока суд да дело, на минув
шей неделе в «Пулковских авиа
линиях» произошло еще одно 
ЧП. В «Боинге-737», который дол
жен был вернуться из Челябинска 
в Петербург, треснуло лобовое 
стекло. К счастью, это произошло 
при подготовке самолета к рейсу 
и включении системы электро
обогрева. Еврокомиссия присо
вокупила этот факт к толстой пап
ке компромата, так что руковод
ству авиакомпании довольно 
сложно быть убедительным в за
щите.

Ирина КЕДРОВА.
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ.

ЭКО-НОВОСТИ

ЧИСТЯТ РЕЧКУ 
ЛЬВА толстого

В Туле начались работы по 
очистке реки Воронки, на бере
гах которой в Ясной Поляне 
прошло детство великого писа
теля. Для проведения дноуглу
бительных мероприятий и вы
рубки старых деревьев, засо
ривших оба берега речки, про
текающей в городской черте, 
из городского бюджета выде
лено около 9 млн. рублей. Вы
сокую честь вернуть людям чи
стую воду выиграли в результа
те тендера предприятий-конку
рентов специалисты Твери.

Владислав АНИКЕЕВ.
ТУЛА.

МЕТАЛЛОФЕРМЫ 
ДЛЯ ПТИЦЕФЕРМ

Еще до пуска российско- 
американско-канадского пред
приятия «Канам» портфель его 
заказов был переполнен. Ведь 
Белгородчина - большая 
стройка, а на заводе освоили 
выпуск дефицитных в регионе 
металлоперекрытий для сель- 
хозферм, крупных торговых, 
спортивных и других объектов. 
Канадская программа расчетов 
позволяет на один погонный 
метр ферм затрачивать не бо
лее 15 кг металла, что при высо
кой надежности сохраняет са
мые низкие цены. Это и при
влекает заказчиков со всей 
Центральной России.

Евгений СОСТИН.
БЕЛГОРОД.

ПЕРЛЫшкй} «|КОНКУРС:

{определение 
■самоопределения

Выступая на коллегии Ми- ! 
■ нистерства культуры, глава" 
I Федерального агентства по| 
■ культуре и кинематографии ■ 
IМихаил ШВЫДКОЙ очень; 
■ просто объяснил суть нацио- ■ 
I нального самоопределения:
I «Нам не надо делать под | 
■ Америку! Нам надо делать ■ 
■ под себя!»

I P.S. Может, лучше научим-1 
■ ся пользоваться туалетом? А ■ 
! то плохо пахнет, да и люди ! 
I пальцем показывают...

••• ПРОЕКТЫ =

ОТ ИДЕИ ДО БИЗНЕСА
ТЮМЕНСКИЙ ТЕХНОПАРК ПРИЗНАН ЛУЧШИМ В РОССИИ

Для России создание полно
ценных инновационных центров, 
как еще называют технопарки, 
предполагает преодоление заста
релой отечественной беды - раз
рыва между наукой и массовым 
производством. Отсюда необхо
димость изначальной нацеленно
сти любого претендующего на по
лезность для российской экономи
ки технопарка - нацеленности на 
решение задачи построения сис
темы «трансфера» знаний в про
мышленное производство с их 
«естественной» коммерциализа
цией, на создание устойчивого, 
встречного потока технологий, 
продукции и кадров между нау
кой, малым бизнесом и промыш
ленностью. Что касается Тюмен
ской области, то на ее территории 
сложились все предпосылки для 
создания полноценного технопар
ка мирового класса, способного 
стать генератором конструктивно
го решения проблем как глобаль
ного, так и регионального харак
тера, способного вовлечь в свою 
деятельность человеческие и фи
нансовые ресурсы самого региона, 
России и даже других стран.

Как известно, Тюменская об
ласть специализируется на добы
че углеводородного сырья, кото
рая в основном сосредоточена в 
северных автономных округах. 
Тюмень же является образова
тельным, научно-исследователь
ским и производственным цент
ром нефтегазового сектора.

Машиностроительный комп
лекс Тюменской области террито
риально сконцентрирован в юж
ных районах и является одним из 
ключевых секторов промышлен
ности, создавая прочную базу 
для развития нефтегазового сек
тора всего региона, включая 
ХМАО и ЯНАО.

На сегодняшний день в нефте
газовый сектор было инвестиро
вано более 200 млрд, долларов 
США, и для того, чтобы вывести 
альтернативные секторы на сопо
ставимый уровень развития,тре
буются либо сопоставимые инве
стиции, либо внедрение ради
кальных инноваций, - говорит 
заместитель губернатора Тюмен
ской области Сергей Дегтярь. Од
нако базовый сектор экономики 
Тюменской области имеет шанс 
получить более сбалансирован
ную не только в производствен
ном, но и в пространственном от
ношении структуру - в случае на

ращивания новых высокотехно
логичных сегментов. Речь идет в 
первую очередь об управлении 
(материально-техническое снаб
жение, логистика, финансовое и 
информационное обслуживание, 
администрирование бизнес-про- 
цессов) и инновационном разви
тии отрасли (сервисное и техно
логическое обеспечение, подго
товка кадров, исследования и 
технологические разработки, 
проектирование).

Средством для решения этих 
задач выбран и технопарк, в ко
тором будет создаваться научно- 
техническая нефтегазовая про
дукция с доведением ее от идеи 
до серийного выпуска. Тендер на 
разработку концепции технопар
ка выиграла компания «Про-Ин- 
вест Спецпроект», обладающая 
опытом работы над стратегиями 
развития регионов с размещени
ем на их территории особых эко
номических зон. Как рассказал 
главный консультант ООО «Стра- 
тегика» группы «Про-Инвест» 
Михаил Снег, на первом этапе в 
здании Дворца молодежи «Гео
лог» разместятся информацион
ный, учебный и конференц-цен
тры, а также бизнес-инкубатор. 
На втором этапе в районе озера 
Алебашево появится промыш
ленная зона с бизнес- и опытно
производственным центрами, 
демонстрационно-испытатель
ным полигоном, центром серти
фикации и метрологии, сервис
ными службами.

С точки зрения структуры тех- 
нопарковый комплекс условно 

Пока это макет, но все же впечатляет.

делится на три сектора: иннова
ционный (отвечает за научно-ис
следовательские и опытно-про
мышленные работы повышенно
го риска), бизнес-инкубатор (по
могает фирмам довести уже раз
работанную технологию до про
изводства и реализации конкрет
ной коммерческой продукции) и 
деловой сектор, который будут 
представлять прежде всего само
стоятельные сервисные фирмы, в 
том числе производственные 
предприятия, работающие с тех
нопарком в партнерских отноше
ниях. Они-то и помогут поставить 
на конвейерное производство 
разработанные в технопарке об
разцы нефтегазового оборудова
ния, а также продвигать на рынок 
программное обеспечение и дру
гие информационные продукты. 
В этот сектор естественным обра
зом могут прийти фирмы, про
шедшие фазу инкубации.

Свою заинтересованность в 
реализации этого проекта уже 
выразили крупные компании 
нефтегазового сектора и научно
образовательного комплекса, 
малые и средние предприятия. В 
число якорных резидентов, ско
рее всего, войдут компании 
«ЛУКойл» и «Schiumberge», воз
можно, «ТНК-ВР», «Halliburton» и 
«КСА Deutag». Партнерами тех
нопарка выступили три местных 
университета: классический, 
нефтегазовый и архитектурно- 
строительный. Кроме того, уже 
более 40 компаний подписали 
или готовятся к подписанию сог
лашения о намерениях участво

вать в проекте, а число иннова
ционных проектов для размеще
ния в бизнес-инкубаторе и на 
производственных площадках 
перевалило за шестьдесят.

Любопытно, что к управлению 
технопарком планируется при
влечь компанию из-за рубежа - 
для наиболее эффективного ис
пользования мирового опыта и 
формирования собственных 
компетенций в этой сфере. Про
ведены предварительные пере
говоры с рядом компаний, в том 
числе с мировым лидером - ком
панией «Technopolis».

Читатель спросит: а какую 
прибыль и в виде чего принесет 
нам технопарк?

По расчетам разработчиков 
проекта, функционирование тех
нопарка только в период с 2007 
по 2020 год принесет более 6,5 
млрд, рублей доходов от опера
ционной деятельности, около 
10,8 млрд, налоговых поступле
ний от деятельности резидентов. 
Кроме того, будет создано более 
3500 новых рабочих мест в при
оритетных секторах промышлен
ности и услуг. Компании-рези
денты за тот же период произве
дут инновационную продукцию 
на сумму более 40 млрд, рублей, 
а рост производительности в ре
гиональном секторе машиностро
ения и развитие нефтесервисных 
компаний позволят получить до
полнительно более 19 млрд, руб
лей налоговых поступлений.

Тимур ХАКИМОВ.
ТЮМЕНЬ.

ПРО ИРИНУ, 
КОТОРАЯ МАРИНА

Какое теплое и родное слово 
«проводник»! На фоне всех этих 
«менеджеров», «провайдеров» и 
«спичрайтеров», обступивших 
наш языковой запас, как тевтон
цы - Русь. Проводник - он же 
провожатый, сопровождающий в 
долгой поездке.

А поездка была неблизкой - из 
Перми в Красноярск. Ехать двое 
суток. После Тюмени пассажиров 
сдувает, точно ветром осенние ли
стья. Вагоны пустеют. Люди в купе 
едут по двое. Вот и мы с моим со
седом Сергеем, возвращавшимся 
в Красноярск из родовых костром
ских мест, остались вдвоем.

О чем говорят сверстники, ко
торым «за державу обидно», пе
редавать не стану. Но, словно 
подливая масло в огонь наших 
пылающих разговоров, тут-то и 
возникла проводница с удиви
тельным, каким-то прусско-гол
ландским сочетанием имени и 
фамилии: Ирина Марина. Ударе
ние, конечно, в слове «Марина» 
надо ставить на первом слоге, а 
все равно произносить приятно: 
будто «калинку-малинку» поешь.

Сергею время от времени на
до было звонить по сотовому. 
Дело по нынешним временам 
привычное. Бизнесмен все-таки.. 
Однако зарядное устройство 
«гасло» и требовалась срочная 
подпитка мобильника. Пошли с 
Сергеем к Ирине-Марине. Мне 
заодно нужно было побриться. А 
дальше мы были ошарашены:

- Подзарядка сотовых телефо
нов - за отдельную плату!

- И сколько же такое удоволь
ствие стоит?

- Час - 50 рублей, два часа - 
100.

Причину «порядка» наша про
вожатая объяснила тем, что, ока
зывается, мобильники подсажи
вают линию электропередачи, из 
которой берет ток электровоз, и 
поэтому...

Стоп. Что же это получается: за 
деньги линию электропередачи 
подсаживать можно?

Мой сосед, кстати, бывший 
военный, привыкший к четкости 
и целесообразности, потребо
вал у Ирины-Марины инструк
цию, где обозначено «нововве
дение», или, на худой конец, 
квитанцию за процедуру подза
рядки мобильника. Само собой, 
квитанций не было, а «инструк
ция», по словам нашей собесед
ницы, якобы находилась у ее 
сменщицы, которая сейчас ке
марила в купе для отдыха про
водников. Сергей иронично 
улыбнулся:

- Выходит, вы эти деньги себе 
в карман кладете?

Проводница не то кивнула, не 
то помотала головой.

- А побриться-то можно? - 
спросил я.

- Только сначала вы мне пока
жете электробритву! - разрешила 
владычица мобильных тайн.

К вечеру явилась сменщица - 
держательница магической «ин
струкции». Сергей дипломатично 
поинтересовался у Светланы Куз
нецовой - так звали сменщицу 
Ирины-Марины, - не поможет ли 
она подзарядить сотовый, и су
ществует ли инструкция на сей 
счет.

- Какая инструкция? Мы сами 
точно так же подзаряжаем. А 
деньги... Ну, это - когда мы план 
по чайной продукции недовы
полним... А сейчас с планом вро
де все в порядке.

Голубушка! Наш человек. Все- 
таки не перевелись проводники 
на Русй. Впрочем, мы и к Ирине- 
Марине с Сергеем не в претен
зии. Тоже - наш человек. Еще ка
кой наш! Однако только благода
ря Свете уже через час мой сосед 
смог дозвониться до Краснояр
ска. А я с легкой душой елозил 
щеки и подбородок электробрит
вой, осознавая, что не наношу 
тем самым ущерба энергосисте
ме России.

Юрий БЕЛКИН.
КРАСНОЯРСК.

ПОЧЕМУ?
НЕЦВЕТУЩИЙ ЛЕН

Выращивание льна, его пе
реработка и сбыт отечественных 
льноизделий остаются нерента
бельными.

Об этом, в частности, шла 
речь на совещании представи
телей администраций Киров
ской, Ивановской, Костром
ской, Пензенской и Самарской 
областей в столице При
волжского федерального ок
руга.

Импортные изделия из льна 
давно заполонили российские 
прилавки. «Переизбыток» 
ширпотреба стал главной при
чиной того, что многие хозяй
ства даже в традиционных 
льносеющих регионах переста
ли заниматься этой культурой. 
Другая причина на поверхно
сти: безденежье, изношенная 
техника и оборудование.

По оценкам экспертов, в 
большинстве случаев лен если 
и сеется, то неизвестно какого 
качества. А сбывают хозяйства 
свои урожаи по бросовым це
нам, в том числе зарубежным 
перекупщикам, лишь бы побы
стрее получить хоть какие-то 
деньги. Разнообразные регио
нальные программы, призван
ные консолидировать местных 
льнопроизводителей и обе
щавшие им всевозможную 
поддержку со стороны регио
нальных бюджетов, остались в 
большинстве своем на бумаге.

Так, фактически сдана в ар
хивах программа «Вятский лен», 
рассчитанная на 2004-2008 го
ды, ибо ее спонсоры - ряд обла
стей Волго-Вятского региона и 
коммерческие банки - посчита
ли нерентабельным вклады
ваться в местную льняную от
расль в связи с изобилием де
шевого текстильного импорта, о 
чем уже было сказано выше. То 
есть только отмена пошлин (до 
конца 2006 г.) на импорт льно
перерабатывающего ,оборудо
вания, о чем недавно распоря
дилось правительство РФ, про
блем этой отрасли не решит.

Тем временем Китай, начав
ший развивать льняную от
расль лишь в 90-х годах, дела
ет весьма успешные шаги на 
рынке льняных изделий. По 
мнению представителя Ива
новской области в Совете Фе
дерации Юрия Смирнова, это 
удалось благодаря тому, что 
«за последние годы почти все 
китайские льноперерабатыва
ющие предприятия в отличие 
от российских реконструирова
ны и оснащены самым совре
менным оборудованием. Меры 
прямой и косвенной поддерж
ки льняной отрасли со стороны 
государства могли бы очень 
помочь в конкурентной борьбе 
с производителями из Китая и 
других стран. Да только мер 
этих пока что-то не видно.

Алексей АРТЕМОВ.
ЯРОСЛАВЛЬ.

-..............    ИСПЫТАНО НА СЕБЕ =

ДУРАКОВ У НАС НЕТ
КАК КОРРЕСПОНДЕНТ «ДВ» ПОКУПАЛ У ГОСУДАРСТВА КОНФИСКОВАННЫЙ АВТОМОБИЛЬ И ЧТО ИЗ ЭТОГО ВЫШЛО

По данным Росстата, ежегодно 
россияне приобретают до 1,4 мил
лиона машин. Пик покупок прихо
дится как раз на осень - с сентября 
по ноябрь реализация авто дости
гает 42%. Но кроме привычных ви
дов покупок - в салоне, на рынке 
или с рук - существует и довольно 
нестандартный: покупка подер
жанного авто у государства. Точ
нее, у Российского фонда феде
рального имущества (РФФИ). Под
робности выяснял корреспондент 
«ДВ».

...Я стоял в буквальном смысле 
вытаращив глаза. Да и кто бы 
спокойно взирал на сверкающий 
лаком шикарный BMW 730 всего- 
то за полторы тысячи долларов. 
Мысленно я уже мчал по загород
ной трассе, глядя, как стрелка 
спидометра зашкаливает за от
метку 200 км/ч.

Мой сон, однако, прервал 
хмурый сотрудник фирмы «Гранд 
Авто Лэйк»:

- Сами понимаете, комплект
ность не стопроцентная. Вот пере
чень проблемных компонентов.

Я глянул в бумажки и оторо
пел: ABS у лимузина отсутствова
ла, кондиционер был сломан раз 
и навсегда, система навигации 
тоже куда-то улетучилась, но 
главное - коленвал был с трещи
ной. Вот те на! При таких раскла
дах уже неважно, сколько эта 
BMW стоит: полторы тысячи или 
вообще триста долларов. Ведь 
чтобы она ездила, придется по
тратить кучу денег. И все-таки...

На фирму «Гранд Авто Лэйк» я 
вышел, можно сказать, случайно, 
пытаясь выяснить, правдивы ли 
слухи о том, что рачительная Ро
дина, отобрав за какие-либо про
винности автомобили, продает их 
за смешные деньги своим гражда
нам. Сначала поиски легального 
конфиската привели меня в Рос
сийский фонд федерального иму
щества. На сайте этой организа
ции был обнаружен внедорожник 
Lincoln Navigator, который при 
своей заводской цене в 60 тысяч 
долларов выставлялся на продажу 
за 12 500 рублей. Однако дозво
ниться по указанному телефону не 
удалось, пришлось поехать по 
обозначенному на том же сайте 
адресу. И это был вовсе не РФФИ, 
а как раз «Гранд Авто Лэйк» - част
ная доверенная компания фонда. 
Как водится, «Линкольн» оказал
ся уже продан, однако и без него 
на парковке было на что посмот
реть - одних «Мерседесов» стояло 
четыре штуки, и все по цене не вы
ше 300 долларов.

Разбираясь в происхождении 
этих авто и их сказочно низких 
цен, я выяснил, что большую 

часть конфискованных машин 
РФФИ поставляет служба судеб
ных приставов. Как правило, это 
автомобили, изъятые судом в ка
честве возмещения ущерба. 
Часть машин поступает от тамо
женников - это те, которые были 
завезены без таможенного 
оформления. Самым же экзоти
ческим источником поступления 
автотранспорта является добро
вольный отказ собственника в 
пользу государства (около 10% 
всех машин).

Милиция знает, куда уплывает конфискованное авто.

Когда я услышал про такую 
щедрость, у меня на лице сама 
собой появилась ехидная ух
мылка. Однако мне пояснили, 
что в основном свой транспорт 
отдают государству посольства и 
представительства. По закону, 
они имеют право ввозить авто
транспорт беспошлинно. Когда 
же приходит пора обновлять ав
топарк, появляется проблема - 
куда девать старые машины. Их 
нужно либо растаможить, либо 
вывезти за пределы России, ли
бо утилизировать. Выгоднее 

всего отдать машину государст
ву.

РФФИ утверждает, что реали
зацией любого конфискованного 
товара занимаются доверенные 
фирмы (сейчас их главные крите
рии - отсутствие задолженности 
по налогам, опыт работы с тем 
или иным товаром, чистота юри
дического оформления предпри
ятия). Чаще всего конфискован
ные автомобили достаются тем из 
доверенных, у которых имеются 
либо площадки под хранение ав

тотранспорта, либо свой автосер
вис.

Поступившую машину фирма- 
посредник не обязана продавать 
вам по цене, указанной в оценоч
ном акте: главное, чтобы она бы
ла не ниже. В случае с BMW выше 
ее сделать никак не могли, по
скольку стоимость машины обра
зовывал акциз на многолитровые 
двигатели. То есть реальная стои
мость машины вряд ли превыша
ла тысячу долларов, тогда как ак
циз составил 41750 рублей.

Усредненный портрет автомо

биля, попавшего на реализацию в 
РФФИ, таков: иномарка старше 
пяти-шести лет, сильно изношен
ная, после серьезной аварии, 
иногда разукомплектованная бо
лее чем на 50%. Правда, и цены 
на машины ниже рыночных как 
минимум на 30%.

Я оказался слишком беден, 
чтобы покупать дешевый легаль
ный конфискат. Механик, кото
рого я привез с собой во второй 
раз, подтвердил мои опасения: 
чтобы BMW стала нормальной 

машиной, в нее надо было вло
жить тысяч десять - двенадцать.

Но надежда купить, по народ
ной поговорке, на грош пятаков 
меня не оставляла. Добрые дру
зья с погонами на плечах по сек
рету сообщили мне, что есть и 
другие способы купить конфи
скованную машину, минуя офи
циальные формальности.

Один из них - покупка авто на 
штрафной стоянке. Я, конечно, 
понимал, что машину не забира
ют в двух случаях: либо когда она 
стоит меньше, чем штраф, либо 

когда владельца уже нет в живых 
(например, погиб в аварии). На 
улице Королева я обнаружил 
Saab 9000 и Opel Frontera. Но у 
Saab оказался разморожен двига
тель (иными словами, в его сис
тему охлаждения зимой заливали 
воду), а у Opel имелись кузовные 
дефекты, повреждения двигателя 
и передней подвески. На устране
ние этих дефектов понадобилось 
бы 7 - 8 тысяч долларов.

Другой способ - связаться с 
милицией. Не секрет, что у нас 
частенько машины изымаются, 
но не оформляются. Скажем, ко
гда «накрывают» отстойник кра
деных машин, то не важно, 
сколько их там будет стоять - две 
или десять, уголовное дело все 
равно заводится. Поэтому пару 
штук оформляются и сдаются 
официально, а остальные... сами 
знаете, куда уплывают. Таких «се
рых» машин циркулирует множе
ство. Хотя есть одно «но»: они в 
любом случае должны вернуться 
в МВД, хотя бы в виде металло
лома. Продать «серость» не полу
чится ни при каком раскладе.

И третий способ - договорить
ся непосредственно с судебным 
приставом. Машины часто опи
сывают в рамках дел по взыска
нию долга. Когда долг достигает 
астрономических сумм, о таких 
мелочах, как автомобиль, все за
бывают раз и навсегда, тем более 
что закон отводит на погашение 
долга всего 2 месяца. Схема про
ста: вы выплачиваете приставу 
энную сумму, тот выдает вам 
ключи от машины и генеральную 
доверенность на нее. Последнее 
очець важно - в противном слу
чае авто придется оформлять че
рез официальную структуру.

Сразу скажу: машину я в итоге 
купил. Но вместе с ней приобрел 
бесценный опыт, который сво
дится к нескольким простым вы
водам. Официальный конфискат 
в природе действительно сущест
вует, но купить что-либо прилич
ное очень трудно, поскольку по 
бросовым ценам продается толь
ко то, что ничего не стоит. Более 
или менее пристойные машины 
попадают, видимо, только своим. 
«Штрафной» конфискат - это, как 
правило, груда металлолома да 
еще с сомнительной репутацией. 
Милицейский конфискат - маши
ны приличные, но ездить могут 
только обладатели «корочек», 
либо те, кто покупает машину по 
принципу «купил, убил, выбро
сил». Судебный конфискат - это 
наиболее приемлемый вариант, 
хотя людям с улицы здесь, увы, 
делать нечего.

Константин БЛАГОДАРОВ.
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ДОЛГАЯ ДОРОГА К СОЮЗУ
ПРОЦЕСС СОЗДАНИЯ СОЮЗНОГО ГОСУДАРСТВА РОССИИ И БЕЛОРУССИИ НЕОПРАВДАННО ЗАТЯНУЛСЯ

На прошедшем в минувший вторник за
седании Совета министров Союзного госу
дарства стороны (особенно белорусская, что 
вполне объяснимо) говорили в основном о 
газе. Что же до создания самого Союза, то в 
этом главном вопросе премьеры двух стран 
ограничились лишь взаимными упреками. 
Он что - откладывается на неопределенное 
время?

Нельзя сказать, что истекшие семь лет 
прошли без обнадеживающей динамики в 
этом направлении. Можно, к примеру, отме
тить отсутствие формальной границы между 
нашими государствами, обоюдный отказ от 
паспортного и таможенного контроля. Разре
шены и формальности, связанные с оказани
ем медицинской помощи, пенсионным обес
печением, обоюдным правом на обучение в 
вузах.

В заслугу руководству обоих государств 
можно, несомненно, поставить сохранение 
единого оборонного пространства, что мож
но считать эталоном взаимовыгодного и до
верительного сотрудничества. Если же взять 
экономику, топливно-промышленный народ
но-хозяйственный комплекс, то можно убе
диться в их традиционной и прочной взаимо- у 
зависимости, причем не в ущерб, а к выгоде^ 
той и другой стороны. <

Вместе с тем, по мнению многих экспер- о 
тов, сторонам порой не достает политической § 
воли и исторической прозорливости, чтобы 
предпринять решительные шаги к полно-

Сколько ни бьются лбами президенты двух стран, дела с Союзом пока не клеются.

кровному и юридически оформленному со
юзничеству. Вследствие этого до сих пор не 
приняты основополагающие политические 
документы в развитие подписанного еще в 
1999 году Договора о создании Союзного го
сударства, прежде всего Конституционный 
акт, не проведены референдумы по вопросу 
объединения стран в единый Союз.

Как считает заместитель директора инсти
тута СНГ Александр Фадеев, этот «политико
стратегический долгострой» в значительной 
степени объясняется наличием острых проти
воречий, связанных с определением функций 
и полномочий будущего образования. По его 
мнению, объединение двух стран с «жестки
ми президентскими режимами» и четко вы
строенной вертикалью власти является до
вольно сложной задачей. Подход к ее реше
нию, возможно, следовало бы начинать с со
здания сильной конфедерации с наднацио
нальным органом во главе, в ведении кото
рого будут вопросы обороны, внешней и ва
лютно-финансовой политики.

В ходу у противников российско-белорус
ского Союза по-прежнему остается изрядно 
потрепанный тезис о несовместимости и про
тиворечивости экономик этих государств, о 
том, что минские власти отрицают россий
ский опыт рыночных реформ, политику «раз
государствления» в ключевых сырьевых и 
промышленных секторах экономики. Они за
малчивают, однако, то обстоятельство, что 
руководство Белоруссии, так же, как и Рос
сии, никогда не считало эти факторы непре
одолимым препятствием к углубленной инте

грации. Экономика Белоруссии находится на 
подъеме, в том числе и вследствие тесных и 
взаимовыгодных связей с восточным сосе
дом. Власти республики не самоустраняются 
от управления промышленным и сельскохо
зяйственным производством, поэтому там нет 
обвальных или «лежачих» отраслей.

В то же время в стране нормально и без 
«криминального подтекста» развивается про
цесс приватизации, например в средних и 
мелких сферах обслуживания и потребления. 
Вследствие сбалансированной, без либе
ральных вывихов социально-экономической 
политики заметно растет уровень жизни на
селения, покупательная способность и устой
чивость белорусского рубля. Политическая 
стабильность и правовые гарантии для биз
неса уже сделали Белоруссию привлекатель
ной для западных инвесторов.

Пошел в гору и объем белорусского экс
порта на Запад, главным образом в Голлан
дию, Германию, Великобританию и даже 
США. На этом фоне «изданная» американ
ским президентом Дж. Бушем грозная дек
ларация, запрещающая въезд в США «всем 
друзьям Лукашенко», видится пустой и 
смешной бумажкой.

Постоянные нападки Запада на конститу
ционные власти Белоруссии вызваны не 
столько их, по американской терминологии, 
«кондовым тоталитаризмом и игнорировани
ем прав человека», сколько сохраняющимся у 
белорусского народа и руководства респуб
лики искренним стремлением к союзниче
ским отношениям с Россией.

Такая нервозность за океаном и в среде 
«европейской демократии» вполне естест
венна и понятна. Ведь практическая реали
зация идеи российско-белорусского Союза 
выхолащивает и превращает в пустышку 
американскую программу создания вокруг 
России «санитарного кордона» из недруже
ственных государств, продвижения «демо
кратических ценностей» на постсоветском 
пространстве посредством клонирования 
«цветных революций».

В этих политических условиях с трудом 
поддаются внятному объяснению и оправ
данию бюрократические проволочки и по
литические «загогулины», которыми с обеих 
сторон обставляются в последнее время 
благие декларации о необходимости «рас
тормаживания» процесса интеграции и при
дания ему «второго дыхания». По выраже
нию президента Белоруссии Александра Лу
кашенко, в последнее время этому процессу 
«придан свободный ход, а надо напрягать
ся».

Действительно, надо. Ведь история мо
жет и не предоставить еще одного благо
приятного политического шанса для объе
динения двух братских народов. Опреде
ленную надежду оставляет предстоящее в 
октябре-ноябре заседание Высшего Госсо
вета Союзного государства. Во всяком слу
чае, госсекретарь СГ Павел Бородин пообе
щал, что на нем будут приняты важные по
литические решения.

Виктор ЧЕРЕПАХИН.

НУ И НУ!

ПРОДАЕТСЯ ФЮРЕР
На аукционе Jefferys в Вели

кобритании на днях прошли 
торги, в которых в качестве ло
тов были представлены аква
рели кисти Адольфа Гитлера. 
За каких-то три часа коллекци
онеры раскупили всю партию, 
заплатив за нее более 700 ты
сяч долларов.

Листы с рисунками были 
найдены в Бельгии неподалеку 
от места службы будущего фю
рера во время Первой мировой 
войны в качестве фельдфебе
ля. Впрочем, фельдфебелем он 
был на редкость паршивым, а 
художником - и того хуже.

Любопытно, что пресс-сек
ретарь аукционного дома 
Джеймс О'Рейли заявил, что 
сейчас невозможно абсолютно 
точно определить, принадле
жат ли эти работы кисти самого 
Гитлера, так как эксперты, ко
торые занимались атрибутици- 
ей акварелей в конце 80-х го
дов, уже умерли. Тем не менее 
при стартовой цене каждого 
лота в 8000 долларов рисунки 
ушли по гораздо более внуши
тельным ценам. Само собой, 
люди платили деньги не столь
ко за произведения искусства, 
сколько за их историческую, 
пусть и весьма сомнительную, 
ценность.

Что тут скажешь? Несмотря 
на существующий во многих 
европейских странах запрет на 
все, что называется Nazi memo
rabilia (Память о нацизме), 
спрос на фюрера в среде част
ных коллекционеров и много
численных военно-историче
ских клубов остается высоким. 
Особенно в ходу личные вещи 
Гитлера, предметы обихода, а 
теперь вот и картины, которые 
исправно продаются по цене от 
шести до ста тысяч долларов за 
штуку.

Да что там картины - даже 
несколько волосков, якобы со
стриженных с головы Гитлера 
парикмахером, недавно уда
лось продать на Интернет-аук- 
ционе Е-Вау за две тысячи бак
сов. Про обгорелые зубы фю
рера и говорить не приходится 
- их реализуют по тысяче за 
штуку. Причем за последние 40 
лет этих зубов уже продали по
рядка восьмидесяти. Будто у 
Гитлера, как у акулы, зубы рос
ли в несколько рядов...

Кто конкретно платит весь
ма солидные деньги за подоб
ные вещи - сказать трудно, по
скольку аукционы не имеют 
привычки разглашать имена 
покупателей.

Филипп НЕВЕРОВ.

.........-... -...............     ВЕЧНЫЕ ИСТИНЫ =

ПАГУБНА ЖАЖДА НАЖИВЫ
ОНА СТАНОВИТСЯ ПРИЧИНОЙ МНОГИХ ВОЙН, УБИЙСТВ И НАСИЛИЯ

В номере за 5 сентября «Де
ловой вторник» начал печатать 
цикл проповедей магистра бого
словия из ФРГ Вилли Дика, осно
ванных на библейских запове
дях и с интересом встреченных 
читателями. Сегодня - очеред
ная публикация этого цикла.

Учение Иисуса Христа и апо
столов предупреждает о пагубных 
последствиях сребролюбия. Бо
гатство не спасет нас от смерти, 
писали сыны Кореевы, и надежда 
на него суетна (Пс.48). Екклесиаст 
говорит: «Кто любит серебро, тот 
не насытится серебром; и кто лю
бит богатство, тому нет пользы от 
того» (Ек.5:9). «Не заботься о том, 
увещевал Соломон, чтоб нажить 
богатство; оставь такие мысли 
твои. Устремишь глаза твои на не
го, и - его уже нет» (Пр.23:4-5).

Жажда наживы стала причи
ной многих войн, убийств, наси
лия, лжи, разврата. Человек, по
ставивший перед собой цель раз
богатеть любым способом, впа
дает в искушение и в сеть дья
вольскую и во «многие безрас
судные и вредные похоти, кото
рые погружают людей в бедствие 
и пагубу». Слова Иисуса Христа 
«истинно говорю вам, что трудно 
богатому войти в Царство Небес
ное» изумили даже его учеников. 
Христос пояснил, что человек, ви
дящий смысл жизни в богатстве, 
перестает нуждаться в Боге. Он не 
молится больше: «Хлеб наш на
сущный дай нам на сей день». По 
словам Давида, человек, «надею
щийся на множество своего бо
гатства», замышляет гибель для 
других, любит больше зло, неже
ли добро, больше ложь, нежели 
правду». «Бог увещевал народ из
раильский через пророка Иере
мию: «Да не хвалится богатый бо
гатством своим. Но хвалящийся 
хвались тем, что разумеет и знает 
Меня, что Я - Господь, творящий 
милость, суд и правду на земле» 
(И. 9:23-24).

Нетрудно видеть, что, напри
мер, в богатых европейских стра
нах отношение к Богу становится 
все прохладнее. Вечностью мало 
кто интересуется, материальное 
вытесняет духовные ценности, 
общество движется к моральному 
упадку. Иисус открыл печальную 
истину, говоря, что человек, слы
шащий Слово о Боге, но оболь
щенный богатством, не в состоя
нии жить богоугодной, благочес
тивой жизнью. Такой человек 
больше заботится об удовлетво
рении своих страстей, не думая о

вечном, угождает при
хотям, а не святому 
Богу.

Благоустраивать 
свою жизнь не предо
судительно. Святое 
Писание учит: «Кто не 
хочет трудиться, тот и 
не ешь» (2Фес.З:10) и 
«кто о своих и, особен
но, о домашних не пе
чется, тот отрекся от 
веры и хуже неверно
го» (Тим.5:8). Апостол 
говорит, что, имея все 
необходимое для жиз
ни, нужно посвятить 
себя служению ближ
ним и Богу. Своим не
довольством мы ос
корбляем Творца, и 
вместо благодарности 
за дарованную жизнь, 
здоровье, семью, де
тей наше сердце на
полняет горечь обиды 
и едкая зависть к успе
ху других людей. Иов
был в свое время одним из бога
тейших людей, но в один день по
терял все состояние. Однако он не 
кончил жизнь самоубийством, 
как многие делают сегодня, не 
впал в депрессию, не сошел с ума. 
Поскольку не был привязан к бо
гатству сердцем. Можно ли гово
рить о вере и духовном равнове
сии, если даже маленькая потеря 
ввергает в уныние? Можно ли ус
тоять на суде Божьем, если кто-то 
избивает ребенка, расколовшего 
дорогую чашку?

Наша семья, дети, друзья име
ют неоспоримый приоритет перед 
другими земными ценностями. 
Наши взаимоотношения с Богом 
имеют вечную ценность. Стоит 
жить, чтобы прославлять Творца 
и любить ближнего. Жаль, что 
многие задумываются об этом 
только перед смертью. Христос 
призывал своих учеников: «Не со
бирайте себе сокровища на зем
ле, где моль и ржа истребляют и 
где воры подкапывают и крадут; 
Но собирайте себе сокровища на 
небе, где ни моль, ни ржа не ис
требляет и где воры не подкапы
вают и не крадут. Ибо, где сокро
вище ваше, там будет и сердце 
ваше» (Мат.6:19-20). Хорошо из
вестно, как накопленное может 
быстро обесцениваться. Денеж
ная реформа в Германии 1948 го
да повергла людей в нищету. По
хожее пережили россияне в 90-х 
годах. В таких ситуациях слова 
Христа становятся более понятны.

Мы ничего не принесли в мир 
в момент рождения и ничего не 
сможем взять с собой после 
смерти, единственное, что следу
ет за человеком - это его добрые 
дела. Добродетелью мы собира
ем себе «сокровища на небе». 
Добродетель - это милосердие, 
добро, сделанное ближнему во 
имя Бога и из любви к Нему. Биб
лия отмечает разницу между че
ловеком, честно работающим, и 
человеком, наживающим богат
ство посредством лжи и насилия. 
Пусть дарованные нам Богом 
средства и возможности послу,-, 
жат для облегчения жизни несча
стных, обездоленных и сирот. 
Вместо гонки за призрачным сча
стьем мы можем выбрать жизнь, 
заполненную добродетелью, 
благодарностью за «хлеб наш 
насущный». Пусть молитва Агура 
станет для каждого молитвой к 
Богу: «Двух вещей я прошу у Те
бя, не откажи мне, прежде, не
жели я умру: суету и ложь удали 
от меня, нищеты "и богатства не 
давай мне, питай меня насущ
ным хлебом, дабы, пресытив
шись, я не отрекся от Тебя и не 
сказал: «Кто Господь?» и чтоб, 
обеднев, не стал красть и упот
реблять имя Бога моего всуе! 
(Пр.30:7-9).

Благодать Бога нашего да при
будет со всеми нами.

Вилли ДИК, 
магистр богословия, пастор. 
ФРГ.

——— ТОЧКА ЗРЕНИЯ ЧИТАТЕЛЯ =

ЖДАТЬ НЕЛЬЗЯ СПЕШИТЬ
ВСТУПЛЕНИЕ РОССИИ В ВТО НЕОБХОДИМО
ПРЕЖДЕ ВСЕГО САМОЙ РОССИИ

Кроме откликов на те или 
иные публикации, в редакцию 
«ДВ» приходят и письма, авторы 
которых - будь то журналисты, 
ученые или простые читатели - 
высказывают свою точку зрения 
на различные проблемы обще
ственной жизни - как внутрипо
литического, так и международ
ного характера. Не совсем и не 
всегда разделяя позицию наших 
«народных» экспертов, мы тем 
не менее, начиная с этого номе
ра, решили печатать такие пись
ма под рубрикой «Точка зрения 
читателя». Первое из них - перед 
вами.

Вряд ли найдется такой про
рок, который смог бы с ювелир
ной точностью спрогнозировать 
на десятилетия вперед возмож
ные пути развития нашей страны, 
будь она завтра принята в ВТО, и 
прямо сейчас поставить нужную 
запятую в вынесенное в заголовок 
выражение.

В общих чертах можно гово
рить лишь о ряде преимуществ 
политического и экономического 
характера. Ведь это действитель
но парадокс: страна, одна треть 
валового внутреннего продукта 
которой представлена на между
народных рынках, лишена воз
можности защищать там свои за
конные интересы и участвовать в 
определении правил торговли.

Членство в этой авторитетной 
международной организации 
предоставило бы России доступ к 
ее чрезвычайно развитой инфор
мационной структуре, содержа
щей необходимые данные о рын
ках товаров и услуг, бизнес-парт
нерах и ценах. Российская сторо
на, в свою очередь, была бы гото
ва значительно обогатить инфор
мационную базу ВТО, что пошло 
бы на пользу не в последнюю оче
редь и ее внешнеэкономическим 
партнерам, которые хотят видеть 
Россию с устойчивой рыночной и 
конкурентоспособной экономи
кой, функционирующей в законо
дательном поле, адекватном ми
ровой практике.

В этом объективно должны 
быть заинтересованы и потенци
альные партнеры России по ВТО, 
в том числе и те, которые проти
вятся ее приему в эту организа
цию. Имею в виду прежде всего 
Вашингтон, который явно опаса
ется потерять свои лидирующие, 
«командные», позиции на миро
вом рынке, а вместе с этим и по
литическое влияние на младших 
партнеров по международному 
сообществу.

Однако Россия к категории 
«младших» никак не относится и 
навязать ей роль сырьевого при
датка в глобальных торгово-эко

номических процессах не удастся. 
Да, следует признать, что пока 
более 80 процентов российского 
экспорта приходится на долю 
энергоресурсов, топлива, сырья и 
полуфабрикатов, но это времен
ный фактор.

С тем, что Россия занимает ве
дущие позиции по запасам энер
горесурсов, приходится считать
ся всем, в том числе США. Не слу
чайно же американцы, до пос
леднего момента чинящие пре
пятствия приему России в ВТО, 
склоняются к разблокированию 
нерешенных вопросов.

Если России удастся отстоять 
заявленные принципиальные по
зиции на текущих переговорах - 
фиксация переходного периода, 
справедливые пошлины на им
порт агропромышленной продук
ции, низкие цены на газ для наци
ональной промышленности и ряд 
других, то можно говорить о ве
сомых «плюсах» вхождения стра
ны во Всемирную торговую орга
низацию. Например, суммарный 
экономический выигрыш может 
составить 8-10 миллиардов аме
риканских долларов в год.

Вместе с тем следует признать, 
что степень эффективности рос
сийского участия в ВТО во многом 
и в первую очередь будет зави
сеть от нас самих. Необходимо на 
долгосрочной основе и в опера
тивном порядке решить пробле
му недостаточной конкурентоспо
собности отечественных товаров 
и услуг, всей экономики в целом 
на мировом рынке. Вопрос стоит 
так: либо Россия интегрируется в 
глобальное планетарное хозяйст
во гармонично развитой страной, 
владеющей современными тех
нологиями управления и произ
водства, либо надолго превратит
ся в сырьевой придаток «золотого 
миллиарда».

Чтобы этого не допустить, 
нужна четкая и последовательная 
государственная политика карди
нального повышения конкуренто
способности отечественной эко
номики, предусматривающая 
всемерное стимулирование науч
но-технического прогресса, науч
но-исследовательской и пред
принимательской деятельности, 
целевое использование кредит
но-финансовых ресурсов, юри
дические гарантии для нацио
нального и иностранного капита
ла и ряд других неотложных мер. 
В противном случае сохраняющи
еся системные и структурные про
блемы в отечественном «хозяйст
ве» могут существенно нивелиро
вать очевидные преимущества 
участия России в ВТО.

Александр ЗАХАРОВ, 
доктор экономических наук.

: ТОРГОВАЯ НАША 
(СТОЛИЦА

Москва вышла на первое место 
I в рейтинге столиц, наиболее обес- 
■ печенных торговыми площадями: 
■ на каждого москвича приходится 
I свыше одного квадратного метра. 
I Наш мегаполис обогнал даже Нью- 
I Йорк, где на каждую тысячу жите- 
■ лей приходится всего 800 квадрат- 
I ных метров магазинов.

МОСКВА

МИЛАН

ЛОНДОН

СОСЕДИ
КИРГИЗЫ СТАЛИ ЧУТЬ-ЧУТЬ БОГАЧЕ

Дожили наконец: номи
нальная среднемесячная зар
плата одного работника в рес
публике за 7 месяцев текущего 
года составила 70 долларов. 
Наиболее значительный рост 
жалованья отмечен в горнодо
бывающей промышленности 
(на 42,9%), сфере коммуналь
ных, социальных и персональ

ПРЕЗЕНТ ОТ ФРАНЦУЗСКОГО ТЕАТРА
Более 300 театральных кос

тюмов получил Государствен
ный академический театр опе
ры и балета им. С. Айни в дар от 
Парижского театра «Гранд- 
Опера». Они переданы в рам
ках соглашения между двумя

ОГРАНИЧЕНИЯ ОТМЕНЕНЫ
Коммерческие банки Узбе-. 

кистана отменили ограничения 
по конвертации наличных денег 
в обменных пунктах. И хотя 
официально они снимаются с 8 
октября, операцию по обмену 
любого количества долларов на 
сумы (национальная валюта Уз
бекистана) и наоборот можно 
производить уже сейчас. При

ПЕРЕРАБОТКА ГАЗА УВЕЛИЧИТСЯ
В Туркменистане (на место

рождении Багаджа) введен в 
строй действующий новый газо
перерабатывающий комплекс 
стоимостью свыше 50 млн. дол
ларов, рассчитанный на пере
работку 3 млн. кубов природно
го газа в сутки, выпуск 60 тонн

КАЗАХСТАН ВОЗГЛАВИТ ОБСЕ?
Сеул поддерживает кандида

туру Казахстана- на пост предсе
дателя ОБСЕ в 2009 году. Об 
этом говорится в совместном 
заявлении премьер-министра 
Казахстана Даниала Ахметова и 
главы правительства Республики 
Корея Хан Менг Сук по итогам их 
переговоров в Астане. Кроме то
го, стороны приветствовали тес
ное сотрудничество и взаимную 
поддержку между двумя страна

РЕЙТИНГИ
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ных услуг (28,8%) и здравоох
ранения (22,9%). При этом со
общается, что долг по выплате 
зарплаты на начало августа со
ставил почти 9 млн. долларов, 
а безработными остаются поч
ти 75 тысяч граждан республи
ки.

Лариса БОЕВА.
БИШКЕК.

театрами. Причем такую не
ожиданную помощь в виде теа
трального реквизита посольст
во Франции в РТ оказывает 
впервые.

Умед БАБАХАНОВ.
ДУШАНБЕ.

этом эксперты расходятся во 
мнении, что стало причиной 
столь позитивного поворота в 
деятельности банков. Не дума
ют об этом лишь рядовые граж
дане, бросившиеся как по ко
манде обменивать накопивши
еся капиталы.

Рустам ИБРАГИМОВ.
ТАШКЕНТ.

сжиженного газа и 50 тонн газо
вого конденсата. Сжиженный 
газ будет поставляться на экс
порт, а газоконденсат - на Сей- 
динский нефтеперерабатываю
щий завод.

Олег АБРАМОВ.
АШХАБАД.

ми на международной арене по 
обеспечению мира и выразили 
намерение проводить активный 
политический диалог на различ
ных уровнях. Стороны также вы
разили готовность продолжить 
тесное совместное сотрудниче
ство в разработке нефтяных, 
урановых и других месторожде
ний в Казахстане.

Алла БАТАНОВА.
АСТАНА.
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ПРИКАЗАНО «ВЫЛЕЧИТЬ»
УКРАИНСКИЕ ПСИХИАТРЫ УБИЛИ ПОЧТИ ПОЛТОРЫ ТЫСЯЧИ СВОИХ ПАЦИЕНТОВ

Незадолго до Всемирного фо
рума украинцев, что совсем не
давно прошел в Киеве, киевские 
чиновники получили информа
цию, что, мол, есть в бывшем уп
равлении КГБ - ныне Службе без
опасности Украины по Днепро
петровской области некое до сих 
пор нераскрытое «Дело медра
ботников». 14 июля 1944 года в 
этом городе военным трибуна
лом войск НКВД была осуждена к 
высшей мере наказания группа 
местных психиатров. Расстреля
ли главного врача Игренской 
психиатрической больницы 
В.Гончарова и начальника меди
цинской части Е.Максюту. Еще 
несколько врачей и медсестер 
той же больницы получили по 20 
и 15 лет ссылки на каторжные ра
боты. Откуда, естественно, не 
вернулись.

Поселок Игрень - пригород 
Днепропетровска. Психиатриче
ская лечебница существовала 
здесь еще до революции и счита
лась одной из самых больших и 
образцовых в УССР. Она всегда 
была закрытым заведением. С 
середины 80-х годов «Игренская 
психушка» поминалась во мно
жестве диссидентских мемуаров. 
Якобы во времена брежневского 
застоя врачи-кагэбэшники при
водили тут к бессловесной по
корности советских инакомысля
щих. А началась такая бесчело
вечная практика с достопамятно
го расстрела украинского мед
персонала...

Идеологическое клише днеп
ропетровской истории - лучше не 
придумаешь. Архивистам обла
стного СБУ дали команду срочно 
«поднять подробности». Увы, но 
«дело медработников, казнен
ных НКВД», на Всемирном фору
ме украинцев так и не прозвуча
ло. Слишком позорными оказа
лись эти подробности.

Ровно 65 лет назад, 29 сентяб
ря 1941 года, немецкие танки во
шли на приднепровскую желез
нодорожную станцию Игрень. 
Офицеры СД сразу посетили пси
хиатрическую лечебницу. Нем
цам потребовалась закрытая ох
раняемая территория с большим 
комплексом специализирован
ных зданий.

Тогда в Игрени лежали полто
ры тысячи психически больных 
людей. Кроме того, в хирургиче
ском отделении находились ра
неные бойцы отступившей Крас
ной Армии. «Вся лечебница 
должна быть уничтожена в тече
ние двух недель» - дали команду 
гестаповцы.

Это потом советские фильмы 
показывали, как темной ночью 
приезжают каратели, грузят бла-

Под Киевом был Бабий Яр, а под Днепропетровском - Игрень...

женных в машины и везут на 
казнь. На самом деле в крупней
шей украинской психиатриче
ской больнице немцы не тратили 
собственных сил. Они просто 
приказали выполнить акцию ме
дикам.

Нет, никто не грозил расстре
лом. Наоборот, гестапо было 
уверено в благонадежности ос
тавшихся докторов. Ведь этот 
дружный национальный коллек
тив уже не имел коммунистов, 
русских и евреев. Гестаповские 
доводы о «необходимости ле
чить только излечимых пациен
тов» приняты с пониманием. В 
кабинетах висят украшенные 
рушниками портреты Тараса 
Шевченко, а персонал срочно пе
решел на украинскую мову, про
водит собрания и рассказывает 
немецким освободителям, как 
тяжко жилось при «коммуняках- 
москалях».

Единственная проблема - 
опытный главврач Гончаров за
сомневался, а хватит ли имев
шихся в наличии наркотических 
средств, чтобы умертвить полто
ры тысячи пациентов? Начмед 
Максюта и врач Герванов под
бодрили коллегу: «Кроме нарко
тиков, у нас есть другие реакти
вы». Осенью 1943-го Герванов 
смог уйти вместе с оккупантами...

А тогда офицеры СД покинули 
больницу вполне обнадеженны
ми. Они ждали ежедневных док
ладов о проделанной работе. Но 
главный врач оказался прав. 
Морфий очень скоро куда-то ис
парился, и массового безболез

ненного умерщвления не полу
чилось. Пришлось срочно про
сить помощи. Педантичные нем
цы ответили:

- Приготовьте 200 больных к 
следующему понедельнику. Они 
должны быть без одежды. Мы 
покажем, как это делается.

Больница ждала целый день, 
а обещанные автоматчики СС так 
и не приехали. У них было много 
других забот. Две сотни несчаст
ных снова развели по палатам. 
Гестапо посоветовало справлять
ся своими силами. Дали три ме
сяца сроку.

Опыт со стрихнином в 150- 
граммовой пайке хлеба оказался 
малоэффективным. В женском 
отделении таким образом были 
отравлены 60 человек. Умирая, 
женщины мучились и сильно 
кричали. После чего даже опух
шие от голода умалишенные на
чали отказываться от отравлен
ных горбушек.

Стрихнина оставалось много, 
и тогда возникла идея делать 
уколы. Еще был инсулин и наша
тырный спирт. Вводили как внут
римышечно, так и внутривенно, 
для гарантии.

Заботясь о секретности, нем
цы не рекомендовали привле
кать к делу средний и младший 
медперсонал. Только без помо
щи медсестер и санитарок невоз
можно усадить и удерживать па
циентов при таких уколах. Ду
шевнобольные сопротивлялись, 
пытались убежать. Когда делали 
уколы стрихнина, надо было хо
рошенько подогреть раствор - и 

половина пациентов погибала 
сразу. Остальные перед смертью 
около двух часов находились в 
судорожном состоянии. Зато 15 
кубов нашатырного спирта дава
ли особо мучительный, но 100- 
процентный результат.

...Сразу после освобождения 
Днепропетровска от немецко- 
фашистских оккупантов некото
рые медсестры дали следствию 
НКВД подробные показания. 
Спасли свою жизнь, указав си
лосные ямы, в каждой из кото
рых было захоронено по 400 тру
пов «без одежды, обуви и при
знаков огнестрельных ранений». 
Всего от инъекций здесь погибли 
больше 1200 человек.

Остальных пациентов Игрен
ской больницы все-таки при
шлось убрать самим немцам - 
сроки поджимали. Когда акция 
окончилась, гестапо и коменда
тура обидели врачей лечебницы. 
В протоколах допроса так и напи
сано: «Вывезли мебель и настен
ные часы из кабинета главврача 
и его замов, столы и стулья из 
конторы медицинского отдела». 
Неблагодарное СД устроило на 
территории лечебницы концла
герь и не предоставило вакант
ных должностей днепропетров
ским психиатрам. Даже об эваку
ации на Запад не позаботились. 
Иначе кто-нибудь из тех панов- 
докторов обязательно приехал 
бы в сегодняшний Киев и поуча
ствовал во Всемирном форуме 
украинцев-2006.

Сергей ЗЛАТОВ.
КИЕВ - ДНЕПРОПЕТРОВСК.
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ИНА ЖУРАВЛЕЙ
СТАЛА ШКОЛОЙ ЛЮБВИ К ПРИРОДЕ И РОДНОЙ СТРАНЕ ДЛЯ ПОДМОСКОВНЫХ ШКОЛЬНИКОВ

Всему свое время. Было время поэ
зии, потом - время революций и 
войн, время «большой» политики. 
Затем все начали зарабатывать 
деньги. Больше, больше, больше... 
Надеюсь, что время сделает круг и 
снова людям станет нужна и поэ
зия, и природа. Они будут читать 
стихи, встречать и провожать жу
равлей...

Запись в книге отзывов 
«Музея журавля». 

Деревня Дубровки.

Полет этих красивых птиц вызывает у ребят самые теплые чувства.

Что самое прекрасное в небе? 
Звезды, облака и журавли. Ско
рей бы увидеть журавлей.

История заказника «Журавли
ная родина» началась в 1977 году, 
когда студенты биофака МГУ, ра

ботавшие в дружине по охране 
природы, занялись поиском и ох
раной мест обитания серого жу
равля в труднодоступных болот
ных краях Талдомского и Сергие
во-Посадского районов Москов
ской области. Именно здесь, в 
глухих пойменных лесах, выводят 
птенцов серый журавль и черный 
аист. Весной на здешних полях 
останавливаются пролетные гуси, 
а осенью - журавли.

В1999 году была создана рай
онная администрация особо ох
раняемых природных террито
рий. После упразднения Гос
комэкологии она лишилась госу
дарственного финансирования и 
в настоящее время работает на 
общественных началах. Но нет 
худа без добра. Сегодня «Журав
линая родина» привлекает к себе 
лишь бескорыстных и самоотвер
женных людей.

В старой деревянной избе, где 
разместилась биостанция, в тес
ноте да не в обиде живут ученые 
и студенты-волонтеры, приехав
шие помочь в учете журавлей и в 
охране заказника. Под полкой с 
потемневшими иконами лежат на 
скамейке горы научных сборни
ков, на кровати - гитара. У окна 
сидит за компьютером молодой 
бородач, похожий на полярника 
из фильмов 60-х годов.

Чтобы никому не мешать, мы с 
директором государственного за
казника «Журавлиная родина» 
Ольгой Сергеевной Гринченко 
беседуем на недавно пристроен
ной веранде. Пахнет стружками и 
яблоками.

- Я пришла сюда работать, на
верное, не из научных, а из эсте
тических соображений. Как уче
ный, я работаю в Институте вод
ных проблем и занимаюсь вод
ным режимом, который для жу
равлей очень много значит. А 
здесь просто красиво. Как журав
ли летят на восход - разве об этом 
расскажешь?.. Как мы их считаем 
весной, потом осенью... Серый 
журавль, конечно, заметнее всех 
в этом природном комплексе, но 
рядом живут и гуси, и кулики, и 
сокол-дероник... В нашем заказ
нике и его окрестностях отмечено 
185 видов птиц!

Мне важно, чтобы журавлям 
было хорошо, чтобы у них была 
еда, чтобы их не стреляли, не пу
гали. Чтобы городские дети, при
езжая сюда на экскурсию и глядя 
в бинокль на журавлей, говори
ли: «Во-о, голову опустил! Круто! 
Клево!..» Вообще журавль - суро
вая птица. Она не допускает к се
бе ближе, чем на сто метров. Так 
и в народе к ней всегда относи
лись - серьезно. Местные охотни
ки ее не трогали. Убить журавля 
считалось несчастьем для чело
века.

Вот уже больше четверти века 
немногочисленные сотрудники 
заказника ведут научную работу и 

занимаются просветительством. 
За последние годы множество 
школьников побывали здесь на 
экскурсиях и прикоснулись к ми
ру дикой природы.

Вот уже пять лет, как сотруд
ники заказника вместе с учителя
ми и школьниками Николо-Кро- 
поткинской средней школы и 
Талдомского лицея «Школа ис
кусств» проводят в мае красивей
ший праздник Журавлиного поля. 
На нем дети вручную, как наши 
прадеды, засевают полоску ве
сеннего поля. Перед севом свя
щенник совершает молебен и ок
ропляет сеятелей и поле святой 
водой. По осени небольшую 
часть хлебного поля оставляют на 

прокорм диким птицам и другим 
животным.

Поразительно, как тесно судь
ба журавля связана с людскими 
судьбами, с социальной и эконо
мической ситуацией.

- Талдомский район считается 
сельскохозяйственным, - расска
зывает Ольга Сергеевна, - Но не
сколько лет назад все поля были 
в сорняках, ничего не сеяли, не 
косили. Для журавлей и куликов 
это было трагедией. Журавлям 
нельзя без зерновых. Высокока
лорийное зерно нужно им осе
нью, чтобы подкормиться, окреп
нуть перед перелетом. А куликам 
необходимы покосы, они не бу
дут на сорняки садиться, им это 
неудобно. Нет покосов - и кулики 
исчезают. Чтобы спасти птиц, мы 
вместе с агрономами несколько 
лет работали над программой, 
которая сейчас уже работает. Там 
прописаны все севообороты, не
обходимые для поддержания 
природного комплекса. Теперь 
здешние хозяйства обязаны под
держивать баланс пашни, лугов 
старовозрастных и молодых. Уда
лось перевести их на поздние 
укосы, чтобы не гибли птенцы. 
Каждый год восстанавливаем ка
кой-нибудь луг. Убеждаем не 
протравливать зерно ядохимика
тами. На время пролета журав
лей, с начала сентября идо нача
ла октября, запрещаем посеще
ние заказника, но, увы, не все мо
сквичи об этом знают, едут за 
клюквой на машинах, вытаптыва
ют луга, жгут костры, не понимая, 
что тут везде торф. Страшная бе
да для нас - пожары, весенний 
пал травы...

Ни биологи, ни пожарные не 
могут понять, откуда вдруг взялся 
в России этот дикий обычай - 
жечь по весне траву. Когда едешь 
в мае на поезде, то ощущение, 
что вся страна в дыму. Повсюду 
бросаются в глаза черные про
плешины того, что было нашими 
полями и лугами.

С безумием фанатиков палят 
траву дачники, почему-то убеж
денные, что таким образом они 
помогают росту свежей травы или 
борются с сорняками. Биологи и 
почвоведы уже устали объяснять 
огородникам и нерадивым руко
водителям хозяйств, что совре
менная технология обработки 
земли предусматривает способы 
удаления сухой травы без приме
нения пала. А без острой необхо
димости ее лучше вовсе не уда
лять, поскольку она прикрывает 
молодые ростки от заморозков и 
лишнего солнца, создает микро
климат на почве. Травяной пал 
лишает почву этого покрова, ос
тавляя взамен слой пепла. Черная 
поверхность сильно нагревается и 
почва еще больше высыхает, про
исходит ее обеднение и закисле
ние. Гибнут насекомые, семена 
однолетних и многолетних трав.

Что уж тут говорить о птицах, 
которые именно в эту пору сидят 
на гнездах! Поданным орнитоло
гов, только в заказнике «Родина 
журавлей» от пала травы нынеш
ней весной погибло более ста пя
тидесяти тетеревиных гнезд, не
сколько десятков гнезд редчай
ших видов куликов, более пяти
десяти гнезд бекаса, сгорели все 
дупелиные тока в заказнике и по
гибли почти все гнезда ушастых 
сов!

Инспекторы заказника расска
зывают о пепелищах, которые 
встречаются повсюду, о старом 
доме, что сотню лет стоял в Миха- 
лево. Это был последний живой 
дом в полузаброшенной деревне. 
Еще ранней весной там жили лю
ди. Теперь на этом месте куча пе
пла, остатки печи и обгоревшее 
дерево.

В майские праздники, когда 
горели поля и сотрудники заказ
ника вместе со студентами и дру
гими добровольцами вели не
равный бой с огнем, обитатели 
коттеджей с любопытством взи
рали на происходящее, не выхо
дя из-за праздничных столов.

Появилось новое сословие 
людей, у которых нет никаких до
брых чувств к родной природе. 
Они не живут на земле, а оккупи
руют ее. Засилье богатых коттед
жей и каменных дворцов в Под
московье почти повсеместно 
имеет признаки вражеской окку
пации: уничтожение и разграбле
ние природных ресурсов, хамст
во по отношению к сельскому на
селению, пренебрежение зако
ном, полное равнодушие ко все
му, что происходит за собствен
ным высоким забором.

Рассказывает Ольга Сергеевна 
Гринченко:

- То и дело ловим отморозков 
с ружьями. Им все равно - гусь, 
цапля, журавль, сова... Стреляют 
во все, что летает. Лезут к журав
лям и фотографы-любители, они 
не понимают, что если журавли 
заметят в болоте людей, то этого 
достаточно, чтобы птицы пере
стали здесь ночевать. Именнопо- 
этому фото- и видеосъемка в за
казнике запрещена. А эти горе- 
фотографы распугают птиц, а по
том еще ругаются: «Как это так! 
Мы хотели к ним вплотную по
дойти, с руки покормить...» Люди 
не хотят понять, что такое заказ
ник, чем мы здесь занимаемся. 
Некоторые любят предъявить 
претензии: «У вас нету сервиса!.. »

КСТАТИ
Если вы захотите посетить «Журавлиную родину», обязательно 

посмотрите сайт заказника. По электронной почте 
cranehomeland@yandex.ru можно связаться с администрацией и до
говориться о времени приезда и месте встречи. Приехав на биостан
цию без предупреждения, вы будете вежливо отправлены обратно. 
Экскурсии здесь проводятся научными сотрудниками только из ува
жения к просьбам посетителей, а не в качестве источника дохода.

На экскурсию можно записаться по телефонам Талдомского исто
рико-литературного музея: 8-49620-60-582 или 8-49620-60-542.

Они хотят, чтобы их здесь ждал 
ларек со сникерсом или шашлы
ки.

Похоже, именно такие высо
копоставленные охотники уже 
несколько лет всячески препятст
вуют преобразованию заказника 
«Журавлиная родина» в природ
ный национальный парк. Проект 
такого парка давно уже подготов
лен учеными. Тут уместно вспом
нить, что в Японии, где плотность 
населения невероятно высока и 
каждый метр земли на учете, мес
та гнездовья журавлей навсегда 
исключены из хозяйственной де
ятельности. Да и на Руси места 
пребывания журавлей раньше 
считались неприкосновенными.

Струятся по саду паутинки. 
Свежие доски веранды рыжеют 
от заходящего солнца. Я спраши- 
ваю Ольгу Сергеевну: «Пока стоит 

I тепло, журавли не улетят?..» 
g - Да, пик скопления журавлей 
“ нынче отодвинулся. Мы распо- 
е лагаем данными о численности

журавлей за 21 год. Обычно 
здесь собирается 1-1,5 тысячи 
птиц. В этом году в начале сентя
бря мы насчитали только пять
сот. Потом долго не слышали ни 
отлета, ни прилета. Раньше тако
го никогда не было - чтобы чис
ленность журавлей не менялась 
две недели. Но вот на днях слы
шу утром: летят! Очевидно, из-за 
потепления климата северные 
журавли стали задерживаться. К 
тому же сентябрь был очень 
мокрым, уборка не окончена, 
озимые не посеяны. Они пожи
вут у нас еще. И это хорошо, ус
пеют окрепнуть для дальнего пе
релета в Африку.

Чтобы увидеть хоть издалека 
журавлей, мы попросились на 
экскурсию и вместе со школьни
ками из Дубны приехали на Жу
равлиное поле. Всем выдали по 
биноклю. Вдали у кромки леса, в 
теплом мареве струящегося воз
духа, я увидел журавлиную се
мью - папу, маму и молодого жу
равля. Даже на расстоянии была 
очевидна нежность в их отноше
ниях.

Я вспомнил одно поразившее 
меня место из книги, которую ку
пил в «Музее журавля», что нахо
дится неподалеку от заказника в 
деревне Дубровки. «..Когда жу
равли ослабевают и теряют опе
рение, более молодые и крепкие 
собратья помогают им: прикры
вают своими крыльями, прочи
щают их старые перья, согревают 
теплом своих тел, приносят им 
пищу и даже переносят старых и 
слабых птиц - либо на спинах, ли
бо поддерживая крыльями...» 
(Летят журавли высоко. Поэтиче
ское приношение птице. Состав
ление и предисловие Александра 
Трофимова и Александра Истоги- 
на. М.: «Паломникъ», 2005.)

Эх, посадить бы человека за 
парту в журавлиной школе, чтобы 
он набрался доброты!

Мы вернулись в город, так и 
не увидав журавлей в полете. Но 
однажды пасмурным утром про
светлеет грусть нежданной мыс
лью: «А ведь где-то летят журав
ли...» И мы легко представим, как 
они летят широким клином в бес
крайней синеве и солнце золотит 
их крылья.

Дмитрий ШЕВАРОВ.
Талдомский район, 
Московская область.

(Материал подготовлен при 
поддержке Федерального агент
ства по печати и массовым ком
муникациям.)

АФЕРЫ

ОБЛАПОШИЛИ 
ПО-КРУПНОМУ

Приличный куш сорвали 
почти с двух сотен фермеров 
четверо мошенников, выда
вавших себя за служащих Рос
сельхозбанка. За определен
ную мзду (30-50 тысяч рублей) 
аферисты обещали им уско
рить получение льготных кре
дитов «в рамках аграрного 
нацпроекта», после чего бес
следно исчезали. По предвари
тельным данным, сумма зара
ботанных таким образом 
средств составила десятки 
миллионов рублей. На настоя
щий момент все руководители 
преступной группы задержаны.

Елена КОМАРОВА.
САРАТОВ.

ОБМАНЫВАТЬСЯ 
РАДЫ?

Наивность и привычка к ха
ляве побудили десятки туляков 
поверить 32-летнему мошен
нику Андрею Шерстову. Пред
ставляясь сотрудником ФСБ, 
он обещал легковерным при
обрести иномарки по занижен
ным ценам. Люди платили ему 
большие деньги, даже не спра
шивая документов. Впрочем, в 
век компьютерной техники это 
не проблема. Лучше зарубите 
на носу: если к вам впредь об
ратится «чекист» с предложе
нием что-то купить, гоните его 
в шею или звоните сразу в ми
лицию: наследникам Дзержин
ского заниматься коммерцией 
запрещено.

Владислав АНИКЕЕВ.
ТУЛА.

УГОНЯТЬ - 
ТАК ТЕПЛОВОЗ

В городе Стрый из местно
го локомотивного депо неиз
вестные угнали два тепловоза. 
Как установили оперативники, 
желающих пополнить парк та
кой техники предостаточно 
среди предприятий с собствен
ными подъездными путями. 
Сейчас на их территориях ве
дется интенсивный поиск 
пропавших тепловозов.

Юрий КИРИЛЛОВ.
ЛЬВОВ.

ГОЛЬ И ВЫДУМКИ =

НЕ ЖАЛЕЯ ЖИВОТА СВОЕГО
ФАНТАЗИИ КОНТРАБАНДИСТОВ НЕ ЗНАЮТ ГРАНИЦ, В ТОМ ЧИСЛЕ - ГЕОГРАФИЧЕСКИХ

О наркокурьерах, перевозя
щих зелье в собственном желудке, 
говорить не будем - способ уже 
приелся даже видавшим виды та
моженникам. Есть хитрости более 
изощренные.

Причем в ход идет порой все 
тело. Так, жители прибалтийско
го приграничья успешно исполь
зуют его для нелегального пере
мещения табачных изделий из 
России g страны Балтии. К при
меру, из российского Ивангоро
да в эстонскую Нарву можно лег
ко попасть, переплыв реку Наро- 
ву где-нибудь в безлюдном мес
те.

Привязав к своему телу опре
деленное количество сигаретных 
блоков, предварительно позабо
тившись о том, чтобы они не 
промокли, некоторые чудаки под 
видом купальщиков пытаются 
переместить их на другой берег. 
Видимо, прибыль от такого спо
соба контрабанды настолько ве
лика, что люди не жалея живота 
своего (и не только его) отправ
ляются с товаром вплавь. Дело 
это рисковое, о чем свидетельст
вует случай в зоне деятельности 
Неманской таможни, когда один 
из пловцов с сигаретами утонул. 
Плохо защищенные от воды си
гареты потяжелели и потащили 
его на дно. Вполне успешно ис
пользуют контрабандисты и под
водную часть приграничных рек. 
В том же Ивангороде преступная 
группа перекачивала спирт из 
России в Эстонию через проло
женный по дну реки трубопро
вод. Преступление было столь 
дерзким, что, когда оно наконец 
было раскрыто, немало ответст
венных лиц в зеленых фуражках 
лишились своих должностей.

Конструктивные полости 
транспортных средств, использу
емые для незаконной перевозки 
товаров, - отдельный разговор.

Так, в зоне деятельности 
Дальневосточного таможенного 
управления был задержан граж
данин Китая, который пытался в 
колесах своего автомобиля вы
везти из России сушеный тре
панг на сумму более миллиона 
рублей.

Не подвела интуиция и сот
рудников правоохранительных 
органов Санкт-Петербурга, кото
рым удалось раскрыть и ликви
дировать крупную подпольную 
фабрику по изготовлению конт
рафактных сигарет. Казалось, 
ничего подозрительного в фурах 
с досками не было. Однако что- 
то подсказало инспекторам тща
тельнее проверить содержимое 
груза. На вид это были обыкно
венные доски, скрепленные в от-

—— С В О Е Д Е Л О =

«СДЕЛАНА В УСЛАНКЕ»
ТАКИЕ БИРКИ НА СВОИ КАРЕТЫ ВПРАВЕ УСТАНАВЛИВАТЬ ИХ СОЗДАТЕЛЬ

Александр Тутов на своем «коне».

Уже за неделю до этой свадьбы 
село Усланка, что под Обоянью, 
только и судачило, что о ней. Суда
чили, что поедут молодые скреп
лять свой брак золотыми кольца
ми не на «Жигулях» или престиж
ной иномарке, а в... царской каре
те. «Что еще за диво?» - спраши
вала молодежь.

А диво - вот оно. Из кареты 
выходит счастливый жених, по
дает руку суженой в белоснеж
ных одеяниях, после чего пара со 
свитой направляется на обряд 
бракосочетания. Толпа зевак так 
и замерла, с нескрываемым вос
торгом разглядывая шарабан, 
увитый лентами.

Автору этого дива - местному 
мастеру Александру Тутову - 38 
лет от роду. Сызмальства любит 
возиться с техникой. Окончил 
сельхозтехникум, стал механи
ком. Пять лет проработал инже
нером в колхозе, пока тот не 
обанкротился. Сверстники уеха
ли искать долю в городах, боль
шей частью в Москву. А он - кре
стьянин до мозга костей - без де
ревни жить не может. Забрал из 
коллективного хозяйства свои зе
мельные доли и начал растить 
хлеб.

- Летом-то дел невпровордт, а 
зимой от безделья хоть волком 
вой. Вот я и решил заняться каре
тами, - рассказывает Александр. - 
Идея родилась еще потому, что 
его родич Сергей Тутов вот уже 
десять лет разводит орловских 
рысаков, русских скакунов. Бери 
- запрягай, только нечем.

Так что Александр со своей 
каретой пришелся ко двору. Ме
таллический каркас, дверцы сва
рил автогеном: кузницы-то пока 
нет. Колеса поставил со старых 
мотоциклов. Откидной верх, си
денья, каблучок возницы покрыл 
дешевым дермантином. И стал 
гонять по селу или по Обояни на 
быстроногом орловце с ветер
ком. «Не только удовольствия 
ради, но и рекламы для», - 
вспоминает мастер.

Действительно, молва о «бар
ской карете» быстро разнеслась 
окрест, и вот явился долгождан

В автомобильном колесе - не только воздух.

дельные упаковки. Распаковав 
одну из упаковок, таможенники 
обнаружили тайники с сигарет
ными начинками. Изъятый табак 
вполне мог уместиться в грузо
вом вагоне поезда. Дальнейшее 
расследование и привело опера
тивников к подпольной фабрике 
по изготовлению контрафактных 
сигарет.

Более изощренный способ 
сокрытия контрабандного това
ра придумал нарушитель, про
ходивший таможенное оформ
ление в зоне деятельности Си
бирской таможни. По оператив
ным каналам инспекторы были 
уведомлены, что в большегруз
ной машине с прицепом перево
зится большая партия героина. 
Однако досмотр транспортного 
средства ничего не дал. Осмот
рели все, от конструктивных по
лостей машины до колес, разо
брали весь груз в машине. Ниче

ный покупатель. Отвалил за лан
до шестьдесят тысяч рублей.

Прошлой зимой Александр 
взялся за новую карету. С карка
сом, дверцами управился споро. 
А вот с колесами пришлось пово
зиться, ибо на сей раз решил сде
лать их металлическими и, как в 
старину, - обрезиненными, для 
мягкости хода.

- На старинных фаэтонах ко
леса были деревянные, как и спи
цы, кстати, - рассказывает 
Александр. - Как подгоняли их 
мастера? - ломал я долго голову. 
Увы, в библиотеках ответа не на
шел. Начал биться с металличе
скими - не овал получается, а яй
цо. Не скоро смекнул: надо по 
примеру велосипедного колеса 
ставить железные спицы на резь
бу. Вот и вырисовался желанный 
овал.

Материалом для резиновой 
«обуви» колеса послужил ре
мень со списанного зернового 
комбайна «Нива». И покатилась 
по Усланке деревенская свадьба. 
Реклама о ней понеслась по все
му Черноземью. Тут подошел 
срок знаменитой Корейской яр
марки, возрожденной на курской 
земле в 2001 году. Глава района 
посоветовал повезти кабриолет 
туда: «Съедутся состоятельные 

го не нашли. Было высказано 
предположение, что наркотики 
могут быть спрятаны в металли
ческих штырях, которыми при
цеп крепится к машине. Началь
ник таможни, интуитивно чувст
вуя, что именно там спрятан нар
котик, взял на себя ответствен
ность и приказал распилить их. 

А В ЭТО ВРЕМЯ
Два с половиной килограмма золотых ювелирных украшений ре

шил в обход таможни перевести через границу житель Саратова 
Дмитрий Кузькин. Возвращаясь домой из Турции, где он и приобрел 
эти изделия на одном из рынков, горе-турист разложил украшения в 
пакетики из скотча и приклеил их к изнанке брюк. Но таможенники 
без труда раскрыли нехитрый трюк Кузькина. У незадачливого конт
рабандиста было изъято 1133 золотых изделия на общую сумму 1 млн. 
169 тыс. рублей. Последователю Остапа Бендера было предъявлено 
обвинение по ст. 188 ч. 1 УК РФ «Перемещение через таможенную 
границу РФ товаров в крупном размере, совершенное с сокрытием от 
таможенного контроля и сопряженное с недекларированием». При
говором суда Кузькин оштрафован на сумму 150 тыс. рублей, а «зо
лотой груз» изъят в доход государства.

люди чуть не со всей России. Ло
ви, Александр, момент!» Поймал. 
Правда, никто из богатеев боль
ше чем на шестьдесят тысяч не 
раскошелился. Каретник сперва 
было обиделся, а потом стал рас
спрашивать царственных особ 
XXI века: «Что не по нраву?» И 
оказалось: дешевая отделка фаэ
тона отпугивает новых русских. 
Надо, сказали, чтоб было все 
«под старину». С применением 
красных пород дерева, бронзы и 
латуни, меди (под золото). Услы
шал совет: кареты, словно авто
мобили, следовало бы изготав
ливать пяти классов - люкс, эле- 
гант, хобби, спецкласс, спорт. И 
обязательно с учетом пожеланий 
заказчика - какой тип обивки, ко
жи, лака...

Это значит - вчерашний хле
бороб сядет штудировать науку 
по технологии кузнечной ковки, 
резьбы по дереву, клепки, шор
ницкое дело. Неужели каретное 
ремесло заставит родового кре
стьянина бросить землю? «Мо
жет, так и выйдет, если удастся 
раскрутить экипажный бизнес. 
Хотя бросить ее совсем, корми
лицу, я вряд ли когда смогу».

Юрий МАХРИН.
Курская область.
Фото автора.

Ошибиться он не имел права, в 
противном случае таможне при^ 
шлось бы возмещать мораль
ный и материальный ущерб по
страдавшему от действий тамо
женников. Но таможенники не 
ошиблись. Полые металличе
ские штыри оказались забиты 
героином.

Бывают случаи, когда нару
шителей таможенных правил 
подводят сами объекты контра
банды. Недавно на одном из 
дальневосточных пунктов пропу
ска была задержана партия ред
ких попугаев «корелла нимфа». 
Не имея соответствующих доку
ментов на ввоз редких птиц в 
Россию, жительница Хабаров
ского края соорудила для каж
дой птички специальную клетку 
из пластиковых бутылок и рассо
вала их по многочисленным кар
манам своей одежды. Однако 
попугаи не понимали, что неле
гально въезжают в Россию, и по
этому в самый неподходящий 
момент защебетали дружным 
птичьим гомоном.

Некоторые контрабандисты 
для осуществления своих пре
ступных замыслов используют 
известный прием, согласно ко
торому лучший способ спрятать 
предмет - это положить его на 
видное место. Именно так и по
ступил сотрудник вагона-ресто
рана поезда Куляб - Астрахань, 
следовавшего из Таджикистана. 
Пакеты с веществом серо-жел
того цвета были разложены 
среди мешков с крупами и на 
первый взгляд ничем не отлича
лись от горчичного порошка. 
Однако бдительный таможен
ник все же решил детальнее 
изучить состав непонятного ве
щества. Экспресс-анализ, про
веденный на месте, показал, 
что это не что иное, как нарко
тик. Таким образом, житель 
бывшей союзной республики 
пытался ввезти в Россию около 
8 килограммов запрещенного 
препарата.

Фаина СВЕДОВАЯ.
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